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ИДЕТ ПЯТНАДЦАТАЯ ^ЕДЕ- 
ЛЯ ОКТЯБРЬСКОЙ вахты. 
КОМСОМОЛЬЦЫ И МОЛОДЕЖЬ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ГО
ТОВЯТ к знаменательной 
ДАТЕ СВОИ ТРУДОВЫЕ ПОДАР
КИ. МНОГИЕ МОЛОДЫЕ ТРУ
ЖЕНИКИ, КОМСОМОЛЬСКО-МО
ЛОДЕЖНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ УЖЕ 
РАПОРТОВАЛИ О ДОСРОЧНОМ 
ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА ПЕРВО
ГО ГОДА ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ.

ХРОНИКА ВАХТЫ

। ПЯТИЛЕТКУ— 
ЗА 4 ГОДА

I На Алапаевском станкостро- 
। ительном заводе широко раз- 
I вернулось социалистическое 
I соревнование в честь 60-ле- 
I тия Советской власти, в кото- 
I ром активно участвует моло- 
I дежь предприятия. 350 передо- 
* виков производства выступили 
| с почином закончить к юби- 
I лею Октября выполнение за- 
I даний 1977 года, а всю пяти- 
| летку закончить за четыре 
| года.

Сегодня впереди среди уча- 
£ стников этого соревнования 
I станочники второго механиче- 
I ского цеха. Некоторые из них, 
К такие, как ударники коммуни- 
5 стического труда Николай 
~ Бульдин и Михаил Гончаров, 
II трудятся уже в счет марта бу- 
№ дущего года.

¡ОДНА
ИЗ ЛУЧШИХ
Молодежь Ирбитского хими

ко-фармацевтического завода 
5 стоит на трудовой вахте в 

честь 60-летия Великого Ок
тября. Одним из лидеров со
ревнования является комсо
молка Галина Култышева — 
аппаратчица комсомольско- 
молодежной смены в цехе 
№ 5 предприятия. Она ведет 
процесс на стадии перекри
сталлизации нитазола, отно
сится к своим обязанностям с 
большой ответственностью, 
точно соблюдает технологи- 

2 ческие требования.

ЕЛКА В ЦЕХЕ...
Коллектив цеха рукавов с 

| металлооплеткой Свердлов- 
2 ского завода РТИ выполнил 
I годовое задание. В цехе по- 
г явилась новогодняя елка.
I Большой вклад в общий ус- 
Е пех внесли молодые рабочие, 
I которые составляют 64 про- 
- цента коллектива цеха. Здесь 
| трудятся 12 комсомольско-мо- 
I лодежных бригад, среди кото- 
I рых активно идет социалисти- 
I ческое соревнование в честь 
| 60-летия Великого Октября. На 
2 сегодня в соревновании лиди- 
| руют бригады шприцмашини- 
I стов Валерия Деменьшина, ма- 
I шинистов-оплетчиков Надежды 
I Абросовой, сборщиков рука- 
f вое Тамары Шабардиной.
2 Есть в цехе и комсомольско- 
I молодежный участок, руково- 
I дит которым мастер В. И. Че- 
I репанов. Коллектив участка за- 
| готовки выполняет производст- 
? венные задания на 115—117 
я процентов. Здесь недавно про- 
I веден конкурс на лучшего на- 
I мотчика проволоки. Победите- 
| лем стала комсорг участка 
В Людмила Гадюкова. Она цамо- 

тала за смену 300 килограм
мов проволоки вместо 165 
килограммов по плану и вы
полнила задание на 182 про
цента.

...И В МАГАЗИНЕ
В этот день в универмаге 

поселка Арти с утра было 
большое оживление. Открыл
ся магазин, и в самом центре 
помещения загорелась елка.

— Уже встречаете Новый
спрашивали

заведую-

Включившись в социалистическое соревнование за досрочное выполнение годо
вых планов, развернувшееся среди молодых животноводов нашей области после при
зыва передовиков сельскохозяйственного производства Сысертского района, удар
ник коммунистического труда доярка совхоза имени Ворошилова Режевского района 
3. Бьгчина выполнила годовой план первого года пятилетки 3 декабря. Сейчас на ее 
рабочем календаре — январь 1977 года.

год? Так рано? — 
покупатели.

— Да,—отвечала

комсомолия*
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ ВЕРНОСТЬ МЕЧТЕ

ЖИВОТНОВОДСТВО — УДАРНОЕ ДЕЛО

Никогда дорога с фермы 
не казалась для нее такой 
бесконечно долгой, как в 
этот день. Но где-то в душе 
Зоя была рада, что можно 
еще раз дать волю вообра
жению, представить, как вой
дет в дом и прямо с порога 
заявит своим: «Ну, дорогие, 
поздравьте с годовом пла
ном!» Нет, лучше она внача
ле ничего не скажет. Пусть 
сами заметят ее радость.

Третий год трудится 
3. Бычина на ферме первого 

щая комсомольско-молодеж
ным универмагом Лидия Алек
сандровна Красильникова, — 
наш коллектив выполнил го
довой план товарооборота.

Радовались все — и продав
цы, и покупатели. Артинцы 
любят этот магазин, где в ос
новном работают комсомоль
цы. Работают инициативно, с 
огоньком. Заходите сюда в лю
бое время, и увидите в поме
щении порядок, чистоту. Мо
лодые продавцы приветливы, 
опрятны. Всегда посоветуют, 
подскажут, помогут выбрать 
товар.

Когда в магазине разверну
лось соревнование, то первен
ство занимали многие отделы, 
а самых лучших показателей 
добились комсомольцы брига
ды отдела детского платья.

Оставшиеся до Нового года 
дни объявлены ударными. 
Комсомольск© - молодежный 
коллектив универмага взял 
обязательство выполнить план 
двух лет к 60-летию Октябрь
ской революции. Можно быть 
уверенным, что молодые про
давцы сдержат и это слово.

В. ЕГАРМИН, 
зам. начальника оргот
дела облпотребсоюза.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА

МОЛОДОСТЬ СУГРЭСА
на станцию Евгений Наумов, 
работал сперва в цехе цент
рального ремонта, а сейчас он 
один из лучших машинистов- 
обходчиков турбин КТЦ-2.

НА СНИМКАХ: (слева) маши
нист-обходчик стажер Леонид 
Лопатников, Евгений Наумов, 
секретарь комсомольской орга
низации КТЦ-2 Владимир Ка- 
реньков; внизу — в зале щита 
управления.

Снимки А. ЛАПТЕВА.
Сегодня мы рассказываем об 

истории СУГРЭСа.

ЧИТАЙТЕ
вторую щТЪ
СТРАНИЦУ

- / :

отделения совхоза имени Во
рошилова. ио такого круп
ного успеха она добилась 
впервые. А давно ли счита
ла себя неумехой?

13 лет назад, будучи шест
надцатилетней девчонкой, 
Зоя впервые перешагнула 
порог фермы. До этого были 
рукопожатия в райкоме ком
сомола и путевка на ферму. 
Тогда ее многие школьные 
подруги- недоумевали: «И че
го тебя. Зайка, туда потяну
ло? Мало более перспектив

ных специальностей, что 
ли?»

Кто знает, как бы сложи
лась ее дальнейшая жизнь, 
не попади она в руки ум
ной, толковой наставницы 
Т. Ф. Макаровой. «Ученье 
да труд, дочка, все пере
трут», — любила повторять 
Таисья Федоровна. — Ты не 
больно слушай подружек-то. 
Они еще завидовать тебе бу
дут».

Ох. как хотела бы Зоя 
увидеть сегодня хотя бы од

ну из них! Взять за руку, 
привести к себе в дом, уса
дить за стол, показать своих 
ребятишек... Пусть бы сами 
увидели, что жить в селе 
можно не хуже, чем в го
роде. Два года она прорабо
тала в Черемисском и вдруг, 
пожалуйста, — благоустро
енная квартира с газом, па
ровым отоплением, водопро
водом. А новый детский ком
бинат, а школа-десятилетка 
с музеем! Кино — хоть каж
дый день ходи. С работой 
дела налаживаются.

В прошлом году с корма
ми туго было. Нынче их в 
достатке. Соломы подкиды
ваем буренкам, а они голо
вы в сторону. Сена, значит, 
им надо. Что ж, есть и сено, 
сенаж, корнеплоды, турнепс. 
Только знает Зоя: скармли
вать их тоже умеючи надо. 
Иначе отдачи не жди. И еще 
в одном уверена Бычина: 
какой бы опытной доярка ни 
была, никогда не чурайся 
советов других, заметила не
ладное у соседки — подсо
би, посоветуй, выручи.

Так она и живет с напар
ницей: без конфликтов, ду
ша в душу. Не потому ли и 
надой в их группе самый 
большой на ферме — около 
10 килограммов от коровы? 
Конечно, не все у них глад
ко бывает. Обидно, что вым
пел победителя соревнова
ния только вчера у них был, 
а сегодня у соседей. Досад
но, когда кормораздатчик из 
строя выйдет. Но такое слу
чается редко. В целом дело 
на ферме поставлено, и ра
бота доярки ей по душе.

...Размечтавшись, она не 
заметила, как вошел в дом 
ее старший — Славик.

— А я сегодня пятерку 
получил. По математике! Го
ворят, без математики трак
тористом не станешь. Пра
вильно?

— Правильно, — говорит 
Зоя и улыбается. Две «пя
терки» сегодня в доме — 
у нее и у сына. А это уже 
кое-что значит.

В. БРОНЧЕНКО.
Режевской район.

В ЖАРУ и стужу. в 
снег и дождь работ

ники цеха подготовки ших
ты никелевого завода долж
ны вовремя отгрузить пла
вильному цеху очередную 
порцию известняка, руды, 
кокса. День и ночь не за- 

■ молкают экскаваторы, до
бывая пищу для чудо-пе
чей, выплавляющих очень 
нужный стране металл — 
никель.

В этой горячей работе не
зримо участвует герой граж
данской войны, матрос-боль
шевик Павел Хохряков. 
Он — полноправный член 
звена машинистов экскава
торов. Вместе с П. Игнатье
вым, С. Алмазовым, В. Ка
занцевым и С. Четверниным 
он каждый день на ударной 
вахте, посвященной 60-й го
довщине Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. '

...В один из ноябрьских 
дней в конце рабочей смены 
собрались машинист'ы экска
ваторов в кружок.

— Читал я в газетах, — 
сказал партгрупорг смены 
Павел Игнатьев, — комсо

мольско-молодежные кол
лективы готовят трудовые 
подарки шестидесятому Ок
тябрю. Надо бы и нам. ребя
та. подумать о том. каким 
будет наш вклад в это дело.

— Да что долго думать,— 
вступил в разговор Сергей 
Алмазов. — в Москве соби
раются воздвигать монумент 
героям международного ком
мунистического движения. 
Если нам отказаться от по
мощника машиниста, а обя
занности его распределить 
между членами звена, то за
работную плату помощника 
можно перечислять на стро
ительство этого монумента.

С этим предложением и 
пришли машинисты экскава
торов в заводской комитет 
комсомола. Здесь же было 
решено зачислить в состав 
звена героя гражданской вой
ны Павла Хохрякова.

Почему именно его? Каж
дый режевлянин знает ули
цу имени Хохрякова. Это 
он в восемнадцатом году в 
боях с белогвардейцами по
гиб недалеко от 'станции Кру- 
тиха. защищая Советскую 
власть. Матрос Балтийского 
флота был направлен на 
Урал для оказания помощи 
партийным организациям в 
создании Красной гвардии. 
Чуть больше года прожил на 
Урале, но память о нем оста
лась навсегда.

Отличными трудовыми успе
хами встречает свой профес
сиональный праздник коллек
тив Среднеуральской ордена 
Ленина ГРЭС.

Здесь работает очень много 
молодежи. В социалистическом 
соревновании, посвященном 
60-летию Октября, лидирует 
сейчас комсомольская органи
зация котлотурбинного цеха 
N? 2. Многие ребята КТЦ-2 име
ют лицевые счета экономии. 
580 тонн сэкономленного ус
ловного топлива на счету удар
ника коммунистического тру
да Сергея Кушева. Ненамного 
отстает от него и машинист 
девятого блока, кандидат в 
члены КПСС Владимир Ка- 
реньков.

Со школьной скамьи пришел

Члены звена экскаватор
щиков хотят еще больше уз
нать о новом товарище по 
труду.

— Хоть до Крутихи и не 
рукой подать. — говорит 
Сергей Четвернин. — но мы 
непременно должны туда 
съездить. Ведь недаром го
ворят. что человек живет 
век, а добрые дела — два. 

(Может быть, сумеем отыс
кать людей — очевидцев его 
подвига.

Это пока планы, а сейчас 
экскаваторщики торопятся: 
ведь без помощника все-таки 
трудновато. Зимой грунт на
мерзает на ковше, значит, 
надо развести костер, чтобы 
отогревать ковш. Надо смаз
ку машины проверить, надо 
мелкий ремонт машины про
вести, чтобы не было ни ми
нуты потерянного времени, 
чтобы в табеле против фами
лии Хохрякова стояло: вы
полнение нормы выработки 
100 процентов.

Больше тысячи рублей— 
таким будет вклад звена в 
фонд строительства мону
мента. Но разве можно под
считать, насколько богаче, 
содержательнее стала жизнь 
этих людей, которые время 
свое и ' дела меряют по Ок
тябрю.

Е. АРСЕНТЬЕВА.
Реж.

Получена первая про
дукция на трех пусковых 
стройках области — цехе 
Т-1 Северского трубного 
завода, цехе Т-2 Синар
ского трубного завода и 
цехе В-8 Первоуральско
го новотрубного завода.

I
Полевской

На цехе Т-1 уже подписа
но несколько актов предва
рительной приемки объектов 
в эксплуатацию. Каждый 
день рабочая комиссия ве
дет проверки готовности це
ха к пуску. Вчера был про
верен один из главных объ
ектов строительства 
фильтровальная станция. 
Работа строителей треста 
«Свердловскхимстрой» приз
нана хорошей. Подписан 
также акт о предваритель
ной приемке компрессорной 
станции высокого давления. 
Но все же надо отметить, 
что многие объекты еще 
имеют недоделки. Поставле
на задача устранить их к 
концу сегодняшнего рабоче
го дня. Послезавтра государ
ственная приемная комиссия 
проверит все объекты цеха.

СЛОВО — ИДУЩЕМУ ВПЕРЕДИТОРГОВАТЬНА «ОТЛИЧНО»
Обращаясь с трибуны 

XXV съезда КПСС к нам, 
работникам сферы обслужи
вания, Генеральный секре
тарь Центрального Комите
та нашей партии Л. И. Бреж
нев сказал: «Товарищи, от 
вас, от вашего труда во мно
гом зависит благосостояние 
и настроение советских лю
дей. Помните об этом. Ра
ботайте лучше и инициатив
нее, равняйтесь на передови
ков. К этому призывает вас, 
этого ждет от вас партия».

Эти слова определяют 
роль и значение нашей ра
боты. Они заставляют еще 
раз задуматься: а все ли мы 
делаем для того, чтобы пол
нее удовлетворить насущные 
потребности людей.

Я работаю в торговле око
ло 14 лет. И знаю, какая это 
трудная и сложная профес
сия — продавец. И не прав 
тот, кто думает, что в нашей 
работе все просто: подал то
вар, взял деньги — и все. 
От нас, от нашего труда зави
сит настроение покупателей. 
А покупатели бывают раз
ные: один зашел в магазин 
после работы, усталый, у дру
гого сегодня были неприят
ности — он возбужден, раз
дражителен, третий — стес
нителен. Словом, тысячи по
купателей, тысячи характе
ров и настроений. А ты — 
одна и твоя задача быть 
внимательной, терпеливой, за
ботливой и вежливой с каж
дым. А это не всегда просто.,.

Нам, работникам торговли, 
лучше, чем кому-либо, видно, 
как возросло благосостояние 
нашего народа, а вместе с ним 
повысились запросы и пот
ребности людей. Сегодня по
купатель хочет приобрести

СЛЕТ ВЕТЕРАНОВ
Вчера в малом зале 

Свердловского Дворца мо
лодежи состоялся областной 
слет ветеранов комсомола и 
пионерского движения. В 
нем приняли участие ветера
ны комсомола и пионерско
го движения Свердловской 
области, председатели го
родских и районных советов 
ветеранов, ответственные ра
ботники обкома партии и об
кома комсомола, гости из 
Кировской. Пермской, Кур
ганской, Челябинской, Тю
менской и Оренбургской 
областей.

Открыл слет первый сек
ретарь Свердловского обко
ма ВЛКСМ В. Андрианов. 
Присутствующие почтили 
светлую память борцов за 
дело коммунизма минутой 
молчания. К памятникам 
В. И. Ленину и Уральскому

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

На пленуме Ивдельского гор
кома комсомола был рассмот
рен вопрос, о задачах комсо
мольских организаций города 
по улучшению идейно-нравст

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

Отъезд на Родину
ХАНОЙ. Секретарь 

ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
принимавший в составе деле
гации КПСС участие в ра
боте IV съезда Компартии 
Вьетнама, отбыл сегодня на 
Родину.

На аэродроме его прово
жали член Политбюро и се
кретариата ЦК КПВ, ми
нистр иностранных дел СРВ 
Нгуен Зун Чинь. секретарь 
ЦК КПВ Суан Тхюи, член 
ЦК КПВ, посол СРВ в СССР 
Нгуен Хыу Кхиеу.

Среди провожавших был 
кандидат в члены ЦК КПСС, 

Учитывая, что первая труба 
была прокатана еще 18 де
кабря. можно быть уверен
ным в том. что цех будет 
пущен. Круглосуточно под 
сводами огромного цеха не 
умолкает шум. Напряжен
ный предпусковой ритм чув
ствуется во всем.

Первоуральск
Среди тех, кто участвовал 

в строительстве нового воло
чильного цеха В-8 на Перво
уральском новотрубном за
воде. проходило социалисти
ческое соревнование за по
четное право прокатать пер
вую трубу. Этой чести сво
им ударным трудом доби
лись вальцовщик А. Стол
пер. подручный В. Осецкий, 
бригадир слесарей В. Маша
ров, бригадир дежурных 
электриков Е. Новоселов, 
бригадир отдела производст
ва труб В. Иванов, слесарь 
отдела холодной прокатки 
труб Г. Мулявин и маши
нист крана Л. Островская.

И вот на днях опробован 
под нагрузкой первый стан 
холодной прокатки труб, на 
котором получена первая 
пробная труба нового цеха 
В-8. Она точно соответству- 

не просто товар, а товар хо
роший. современный, качест
венный.

Я работаю старшим про
давцом в магазине «Спорт
товары». Это магазин само
обслуживания. И продавец 
здесь не только продавец, но 
и консультант. А это значит, 
что он должен уметь гра
мотно рассказать покупате
лю о достоинствах и назна
чении того или иного товара, 
порекомендовать один товар 
вместо другого.

Воспитанию коллектива, 
его учебе в нашем магазине 
уделяется серьезное внима
ние. Ежедневно перед Кача
лам работы проводим пяти
минутки, на которых подво
дим итоги минувшего дня, 
договариваемся, что нужно 
сделать сегодня. Раз в неде
лю обязательно — полит
день. Работает у нас и шко
ла экономических знаний. С 
новичками ведется индивиду
альная работа.

Не менее сложная зада
ча — повышение культуры 
обслуживания. Как-то мы 
подсчитали, в среднем за 
день у нас происходит бо
лее тысячи встреч с покупа
телями. Большинство из них 
заканчивается покупкой — 
это радует нас и, наоборот, 
огорчает, когда покупатель 
уходит ни с чем. Создавать 
атмосферу доброжелатель
ности, гостеприимства стре
мится весь коллектив. Боль
шая роль здесь принадлежит 
директору магазина С. С. 
Голочцовой. Она часто быва
ет в торговом зале, помогает 
советом и делом. Всегда под
держит хорошую инициати
ву, а это — успех любого на
чинания. Он сказывается на 

комсомолу были возложены 
цветы.

С докладом «О работе го
родских и районных сове
тов ветеранов по оказанию 
практической помощи ком
сомольским организациям в 
выполнении решений XXV 
съезда КПСС и XVII съез
да ВЛКСМ» выступил пред
седатель Свердловского об
ластного совета ветеранов 
В. И. Данилов.

На слете выступили пред
седатель совета ветеранов 
из Нижнего Тагила Н. И. 
Першин, председатель сове
та ветеранов при Верхотур
ском райкоме ВЛКСМ К. М. 
Рагозин, председатель со
вета ветеранов комсомола 
и пионерского движения 
при Ленинском райкоме 
ВЛКСМ Свердловска М. Н. 
Серебренников и другие.

венного воспитания комсомоль
цев и молодежи в свете реше
ний XXV съезда КПСС.

Пленум также рассмотрел 
организационный вопрос. В 
связи с переходом на другую 
работу от обязанностей второ
го секретаря горкома комсомо
ла освобождена Е. Яковлева. 
Вторым секретарем избран 
Е. Андреев, работавший ранее 
секретарсм-заведующим школь
ным отделом. Секретарем-заве
дующим школьным отделом из
брана Н. Костоусова. работав

посол СССР в СРВ Б. Н. 
Чаплин, входивший в состав 
делегации КПСС.

План-досрочно
БУХАРЕСТ. Досрочно 

выполнили плановое задание 
нынешнего года рабочие 
крупнейшего в Румынии неф
теперегонного завода в Пло
ешти. Коллектив предприя
тия взял обязательство до 
конца года дать стране до
полнительной продукции на 
60 млн. лей. К 1980 г. про
изводство на предприятиях 
нефтехимической промыш
ленности страны увеличится 

ет заданным размерам, спе- 
циалисты отметили хорошее 
ее качество.

Сейчас идут последние 
приготовления к окончатель
ной сдаче пускового объек
та первого года десятой пя
тилетки — цеха В-8 в экс
плуатацию.

Каменск-
Уральский

Подходит к концу строи
тельство второй очереди тру
бопрокатного цеха Т-2 Си
нарского трубного завода. На 
днях здесь была нарезана 
первая труба и навернута 
на нее первая муфта. Это 
большой успех строителей, 
монтажников, наладчиков и 
эксплуатационников. Они ко
вали его в течение года. 
Сейчас все оборудование вто
рой очереди цеха Т-2 готово 
к эксплуатации и скоро бу
дет представлено государст
венной приемной комиссии. 
В первом квартале будуще
го года трубники выпустят 
на новом оборудовании две 
тысячи тонн нарезанных 
труб для " нефтяников нашей 
страны.

наших результатах. За пос
ледние три года мы не имеем 
жалоб от покупателей.

Решающим средством вос
питания инициативного, твор
ческого отношения к труду 
является социалистическое 
соревнование. Именно оно 
обеспечило нам выполнение 
плана товарооборота минув
шего года, предсъездовских 
обязательств. Думается, план 
нынешнего года тоже будет 
выполнен успешнг

Соревнуемся мы с коллек
тивом магазина № 31 нашего 
города. Наряду с общими, 
мы разрабатываем и инди
видуальные обязательства, 
обязательства по отделам. 
Подведение итогов соревно
вания каждый раз вызывает 
глубокий интерес в коллек
тиве. Хочется назвать неод
нократных победителей: 
А. Черных, 3. Микрюкову, 
Е. Чмелеву, 3. Ячменеву. 
Их опыт работы был осве
щен на занятиях школы ком
мунистического труда. За
служивает уважения и труд 
нашей молодежи, Т. Чугае
вой, например.

В последнее время в на
шем магазине появились 
такие формы обслуживания, 
как прием и обмен телевизо
ров, доставка крупногаба
ритных товаров на дом, про
дажа товаров по заявкам, 
организована продажа мел
кой розницы. Проводятся и 
выставки-продажи самых 
различных товаров: спортив
ной обуви, пластинок, три
котажа...

День ото дня растут тре
бовательность покупателей, 
их спрос. Растет и ответст
венность нас. работников 
торговли. «Сделано отлично, 
продать отлично» — под та
ким девизом идет наше тру
довое соревнование. Гаран
тию отличного обслужива
ния — это мы предлагаем 
своим покупателям.

А. ОРЛОВА, 
кавалер ордена 
«Знак Почета», 

старший продавец.
Алапаевск.

Роль советов ветеранов 
в коммунистическом воспи
тании молодежи —- такова 
была тема выступления сек
ретаря Свердловского обко
ма ВЛКСМ А. Чемоданова.

Участники областного 
слета приняли обращение к 
ветеранам Среднего Урала. 
Затем состоялись выборы 
нового состава областного 
совета ветеранов. Председа
телем его избрана К. Н. Бе
лоусова.

Лучшие активисты—вете
раны комсомола и пионер
ского движения были на
граждены грамотами обкома 
ВЛКСМ и памятными по
дарками.

В работе слета принял 
участие заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
Свердловского обкома КПСС 
В. П. Мазырин.

шая ранее преподавателем 
средней школы № 5.

• • *
На ряде предприятий Чкалов

ского района Свердловска про
шли собрания комсомольского 
актива. Комсомольцы обсудили 
итоги работы в первом году пя
тилетки и наметили планы на 
будущее. Перед комсомоль
скими активистами завода ре
зиновых технических изделий. 
Уралхиммашзавода и других 
предприятий поставлены кон
кретные задачи.

по сравнению с 1975 годом 
в 1.6—1.8 раза.

От кого охранять?
ТОКИО. К серии участив

шихся в Японии скандаль
ных разоблачений, когда на
рушителями закона оказыва
лись сами «блюстители по
рядка», добавились еще два 
факта. На одном из токий
ских вокзалов арестован по
лицейский из города Нагоя, 
который совершил подряд не
сколько краж. Другой япон
ский полицейский из города 
Кусиро (о. Хоккайдо), охра
няя ночью бан$, стащил из 
его сейфа денежные купю
ры на сумму более 2.5 млн. 
иен.

(ТАСС, 21 декабря).
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Сегодня-День энергетика

ДВА ДНЕПРОГЭСА
НА ИСЕТСКОМ ОЗЕРЕ

Это было не очень дав
но — сорок один год на
зад. Для истории такой 
срок — едва уловимое 
мгновение, для государст
ва — может быть эпохой, 
для человека — добрая по
ловина жизни. Те, кому тог
да было 25 лет, — сейчас 
на заслуженном отдыхе, но 
в памяти сохранилось то не
забываемое время, когда на
ша страна только лишь вы
ходила на индустриальный 
путь своего развития. Пер
вый пятилетний план требо
вал всенародного подвига, 
и этот подвиг был совер
шен.

56-я годовщина ленинско
го плана ГОЭЛРО совпала с 
41-й годовщиной пуска 
СУГРЭСа. Как в эти дни 
не вспомнить былое, срав
нить с те>м, что сделано сей
час в области энергетики.

Государственный план 
электрификации России, ут
вержденный Восьмым съез
дом Советов в декабре 1920 
года, предусматривал за 15 
лет построить 30 районных 
электрических станций мощ
ностью 1750 тысяч кило
ватт, благодаря чему про
изводство электрической 
энергии в стране должно 
было возрасти в два раза. 
Придавая огромное значение 
этому плану, В. И. Ленин наз
вал его второй программой 
партии.

Ленинская идея электрифи
кации всей страны овладела 
массами, воодушевила народ, 
и план ГОЭЛРО был намного 
перевыполнен, хотя это стоило 
невероятных усилий. Водо
грейный котел, к примеру, 
на Волховстрой тащили воло
ком... быками. Для Кизелов- 
ской ГЭС на Урале исполь
зовали оборудование ма
ленькой бездействующей 
электростанции в Ораниен
бауме. Временный котел 
для Каширской ГЭС сняли 
с броненосца «Наварим»...

Если по плану ГОЭЛРО 
на Урале строилось две 
электростанции — Челябин
ская и Кизеловская, — то 
по первому пятилетнему 
плану сооружение энерго- 
предприятий развертывает

ся широким фронтом: в 
1930 году введено в строй 
9 электростанций, в 1932’ 

году строится еще 9, среди 
нцх — наша, Среднеураль
ская районная на берегу 
Исетского озера, самая 
крупная на Урале. Ойо и 
понятно: тогда одновремен
но строились Магнитогор
ский металлургический и 
Краоноуральский медепла
вильный комбинаты, заво
ды фероосплавов и трактор
ный в Челябинске, Березни
ковский и Соликамский хи
мические комбинаты, Ниж
нетагильский вагонострои
тельный, Уралмаш в Сверд
ловске, медеэлектролитный 
в Верхней Пышме, и всем 
нужна была электрическая 
энергия.

По завету Ленина, по при
зыву партии, во главе с 
коммунистами миллионы лю
дей по всей стране взялись 
за топоры и лопаты, за ку
валды и ломы — ведь поч
ти все делалось вручную. 
Так было и здесь. О быто
вых удобствах и думать не 
приходилось — ехали сю
да из разных мест и поселя
лись на необжитом берегу 
Исетского озера. Николай 
Куклин, наиример, прибыл 
из Донбасса — там работал 
в шахте. Из Свердловска до 

СУГРЭСстроя в декабре 1931 
года он добирался на попут
ных машинах более суток. 
Вошел в холодный барак из 
мерзлых бревен: пазы не 
проконопачены, в щелях 
свистит ветер. Железную 
печурку шуровали беспре
рывно, нагревая добела, но 
тепло ощущалось только 
возле нее. Сами сложили 
кирпичную печь, сами остек
лили окна, проконопатили 
стены. Так шахтер превра
тился в плотника и пошел 
делать опалубку на глав
ном корпусе.

Кондрат Киселев при
ехал с Шатурской ГЭС. Там 
начинал с ученика, там же 
стал мастером по монтажу 
турбин, сюда был команди
рован на должность старше
го мастера по монтажу пер
вой турбины. Но смонтиро
вал и вторую, и третью, был 
и начальником монтажа, и 
зам ес тител ем начал ьника 
турбинного цеха, и никуда 
отсюда не уехал. '

На строительство слож
ного энергетического гиган
та прибывало много людей, 
которые никакого понятия 
не имели об этом деле, — 
вчерашние землекопы, ле
сорубы, пахари, пастухи, 
прачки... Многие приезжали 
в лаптях, на своих крестьян
ских телегах. Целыми семь
ями жили в низких бараках, 
не имеющих даже перегоро
док: отгораживались поло
виками да рогожками, под
весив их к потолочине. А 
было и того, хуже — зимой 
жили в палатках! Поставили 
их летом, временно, однако 
с новыми бараками к за
морозкам не поспели, и при
шлось к такому парусиново
му каркасу доски прилажи
вать и закидывать их зем
лей до самого верху. Из па
латки получилась землянка 
с матерчатой отделкой внут
ри — жить можно, хотя, 
правда, без удобств...

Такие вот бараки да зем
лянки долгое . время были 
основным «жилфондом» 
строителей. В 1934 году на
считывалось 70 бараков! Се
милетняя школа для детей, 
вечерняя школа для взрос
лых, столовые, магазины, 
больница, клуб, курсы по 
обучению крестьян строи
тельным ' профессиям, па
рикмахерская, ' баня — все 
размещалось в этих призе
мистых и темных времян
ках. Но строительство про
должалось и в этих исклю
чительно трудных условиях. 
1935 год стал годом са
мых высоких темпов — вес
ной прибыло еще три с по
ловиной тысячи арматурщи
ков, каменщиков, плотни
ков, штукатуров, стеколь
щиков.

Все силы пятитысячного 
коллектива были мобилизо
ваны на работу по-ударно- 
му. Тысяча человек объяви
ли себя стахановцами. Тру
довой пафос нарастал с 
каждым днем, появились 
неслыханные рекорды, но 
все побила бригада бетон
щиков Иванова — она 5 но
ября 1935 года свою днев
ную норму выполнила на 
794 процента!

Приближается пуск перво
го турбогенератора, и вот 
здесь остро встала новая 
сложнейшая проблема — 
нужны кадры энергетиков, а 
их нет. Ждать готовых неот
куда — страна очень бедна 
такими людьми. Подобрали 
группу наиболее грамотных 

и смекалистых, командирова
ли их для практического 
обучения на других станциях, 
а весь остальной вахтенный 
персонал стали готовить са
ми, силами своего учебного 
комбината, по-прежнему на
ходящегося в бараках. Так 
многие вчерашние пастухи и 
чернорабочие пошли на вах
ту к котлам и электрическим 
машинам.

...В ночь с пятого на ше
стое января 1936 года пер
вый турбогенератор дал 
промышленный ток — 50 
тысяч киловатт в час! В од
ном этом агрегате — мощ
ность всех электрических 
станций на территории ны
нешней Свердловской обла
сти в 1913 году!

Но стройка только наби
рала темпы. Возводится 
главный корпус еще для 
двух таких же турбогенера
торов, а эксплуатационники 
полны решимости быстрее 
освоить вверенное им обо
рудование, чтобы работать 
без аварий на полную на
грузку. Станция бесперебой
но гонит по проводам мощ
ный поток электрической 
энергии, давая жизнь и си
лу заводам, стройкам, го
родскому трам ваю, с зет и 
тепло квартирам трудящих
ся, школам., детсадам. А с 
пуском второго турбогене
ратора этот живительный 
поток удвоился. В 1939 го
ду с пуском пятого котла 
и третьего турбогенератора | 
Среднеуральская ГРЭС до- | 
стигла своей проектной й 
мощности — стала давать 
150 тысяч киловатт в час, 
по праву заняв ведущее ме
сто в системе Уралэнерго.

Советское правительство 
высоко оценило заслуги 
молодого коллектива энер
гетиков, наградив орденами 
и медалями директора Бы
кова, главного инженера 
Молоканова, старшего смен
ного мастера турбинного 
цеха Мочалкина, старшего 
сменного мастера электро
цеха Павлушенко, кочета- | 
ров Лапина. Карякина и | 
других энтузиастов.

Сейчас успешно заверша- Ё 
ется первый год десятого Е 
пятил етн его плана. Кол лек- | 
тив СУГРЭСа борется за и 
звание «Предприятие ком- | 

му мистического труда». ,
Ныне Среднеуральская 

ордена Ленина ГРЭС совсем 
другая, чем была до войны, 
основная мощь ее — в но
вых энергоблоках с автома
тическим контролем и ре
гулированием производст
венных процессов. Мощ
ность тепловой электростан
ции на Исетском озере до
стигла мощности двух Дне- 
проГЭСов. Она одна теперь 
дает электроэнергии боль
ше, чем все электростанции 
дореволюционной России, 
вместе взятые!

Другой стала и сама 
жизнь. Грязный, неблагоуст
роенный барачный посе
лок превращен в красивый 
город с многоэтажными 
домами. Согласно утверж
денному генеральному плану 
дальнейшей застройки горо
да, здесь будет создан но
вый общегородской центр, 
спортивный комплекс, цент
ральный парк культуры и 
отдыха на берегу озера. 
Завтрашний день Средне
уральской ГРЭС в делах и 
планах тех, кто достойно 
продолжает славные тради
ции первых ее строителей.

М. ДАИБО.

О КОМНАТЕ по-домашне- 
му уютно. Словно на 

смотре выстроились кровати, 
застеленные без единой скла
дочки. Склонилась в вазе 
зеленая сосновая веточка. 
На книжной полке, как по ран
жиру, стоят книги: художест
венная литература, учеб
ники, аккуратная стопка
газет и журналов. На тум
бочке удобно устроилась
обыкновенная детская кукла. 
Хорошо прийти в такую ком
нату после работы, отдохнуть, 
поделиться новостями с дев
чонками.

В общежитиях Северского 
трубного завода нет никаких 
«ЧП», особых нарушений дис
циплины. В планах и отчетах 
воспитателей значатся лекции, 
беседы, экскурсии, в красных 
уголках выступают лекторы, 
участники художественной са
модеятельности Дворца куль
туры. Для рабочих созданы не
плохие бытовые условия. Есть 
кухни с электрическими пли
тами, прачечные, душевые. 
Особено уютно в мужском 
общежитии № 42, открыв
шемся совсем недавно. Об
щежитие разделено на сек
ции. Замечательно оформлен
ные комнаты отдыха, комнаты 
для занятий — короче, созда
ны все условия. Как восполь
зуются ими жильцы — время 
покажет. А пока поговорим 
об общежитиях № 1 и 2. С 
первого взгляда в них вроде 
тоже все хорошо, лучше и не 
надо. Но гостеприимные хо
зяйки комнаты думают по- 
другому. «Нет зеркала, доро
жек на полу, трудно с бума

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ОКРУГ (Тюменская 
область). Промысловики ордена Ленина Главтюменнефтегаза 
досрочно выполнили повышенные социалистические обяза
тельства первого года десятой пятилетки. Промышленность 
страны получила с промыслов Западной Сибири сверх плана 
около трех миллионов тонн нефти. Всего с начала года неф
тяники добыли более 160 миллионов тонн топлива.

НА СНИМКЕ: укрупненная буровая бригада мастера Ниж
невартовского управления буровых работ № 1 Героя Социа
листического Труда Геннадия Михайловича Левина. С начала 
года ею на Самотлоре пробурено больше 132 000 метров 
горных пород.

(Фотохроника ТАСС).
МОЯ РОДИНА-СССР

ТУРКМЕНСКАЯ ССР
* ЧАРДЖОУ. Спущен на 

воду речной теплоход «Алек
сандр Архангельский». Суд
но названо именем ветерана 
флота, одного из организато
ров судоходства на Амударье 
и Аральском море. Треть ве
ка он отдал развитию водно
го транспорта Средней Азии, 
пройдя трудовой путь от, ме
ханика судовой службы до 
начальника пароходства. Имя 
А. В. Архангельского навеч
но внесено в списки речников.

УКРАИНСКАЯ ССР
* ХАРЬКОВ. Полиэтиле

новую пленку повышенной 
прочности для теплиц начал 
выпускать завод «Харпласт- 

гой, красками для оформле
ния наглядной агитации, стен
газеты, в красном уголке нет 
ни одного журнала, нет ком
наты для занятий. И главное: 
нет шкафов, некуда вешать 
одежду». Получается по прин
ципу: и чего только здесь нет, 
и того нет, и другого. Правда, 
в красном уголке есть пиани-

Общежитие — ТВОЙ ДОМ miIII1ипiiiiwtiiit—СВОИМИ РУКАМИ
но, приемник, проигрыватель. 
Но пианино который год уже 
стоит расстроенное. И судя по 
настрою работников управле
ния жилищно-коммунально
го хозяйства, его не собирают
ся ремонтировать. А для при
емника с проигрывателем нет 
запчастей.

Что и говорить, претензии 
девушек по существу. Если се
годня невозможно решить 
вопрос со шкафами, дорож
ками, то в остальном можно и 
нужно помочь. И помочь в 
этом должен в первую оче
редь заместитель начальника 
УЖКХ И. И. Лобазов.

Часто мы говорим: а обще
житие — наш дом. И порой 
не видим за этой фразой кон
кретного содержания, В своем 
доме хозяин должен сам под
держивать и уют, и порядок. 
А в общежитии первое слозо 
за культбытсоветом. От его 
работы, энергии, выдумки за-

масс». Первая партия такой 
продукции отправлена зем
ледельцам Нечерноземной 
зоны РСФСР. Новинка более 
устойчива к воздействию 
влаги и пониженным темпе
ратурам, в полтора раза дол
говечнее прежней. Этот мате
риал лучше пропускает сол
нечные лучи, что ускоряет 
развитие растений. В следу
ющем году завод выпустит 
такое количество пленки, ко
торого хватит для устройст
ва теплиц площадью пять 
тысяч гектаров.

ЛИТОВСКАЯ ССР
* КАУНАС. Первый про

мышленный ток дал второй 
энергоблок Каунасской ТЭЦ 

висит, как налажен быт, на
сколько разнообразен отдых. 
За примером далеко ходить 
не стоит. Накануне 59-й годов
щины Великого Октября 
культбытсовет общежития № 1 
подготовил и провел празд
ничный вёчер. Девушки при
гласили парней из общежития 
№ 2. Всем было интересно, 

весело. Незаметно пролетел 
вечер. Вряд ли он прошел бы 
так успешно, если бы его ор
ганизовали люди посторонние. 
Но этот вечер в основном го
товили трое: Людмила Ерма
кова, Ольга Дураченко и Ма
рина Гизатулина. А ведь в со
вете не трое, а 15 человек. 
И, наверное, если бы каждый 
работал с полной отдачей, ин
тересных мероприятий было 
бы куда больше. Нельзя ска
зать, что совет бездействует. 
Девушки утверждают планы, 
выпускают стенгазету, сан- 
тройка регулярно проверяет 
комнаты. Одним словом, все, 
что попросит сделать воспи
татель, делается. А вот чтобы 
от себя что-то предложить, 
такого нет. Огонька нет.

А как проходят лекции, бе
седы? На такие мероприятия 
хоть за руку приводи. А ведь 
у нас в городе сильный отряд

мощностью 110 тысяч кило
ватт. Строители сдали его 
в эксплуатацию почти на две 
недели раньше намеченного 
срока. С его вводом в строй 
теплоэлектроцентраль почти 
утроила выработку электро
энергии.

АРМЯНСКАЯ ССР
* ЕРЕВАН. Выпуск гид

равлических насосов мощ
ностью 800 атмосфер осво
ил насосный завод. Они пред
назначены для комплектации 
прокатных станов, в которые 
будут подавать масло. Пер
вая промышленная партия 
этих машин отправлена на за
вод Уралмаш.

(ТАСС). 

пропагандистов, лекторов. 
Можно поговорить о музыке, 
новинках художественной ли
тературы, о правилах хороше
го тона и т. д. А почему бы 
не съездить в театр оперы и 
балета, в цирк? По комнатам 
ходит воспитатель, уговарива
ет — у всех находятся какие- 
то свои, неотложные дела.

Интересное рядом. И все- 
таки многие девушки говорят: 
«Скучно...» Но скука ведь нас 
сама по себе не покинет. Дав
но доказано, что досуг свой 
мы должны организовывать 
сами. От инициативы каждого 
в отдельности и всех вместе 
зависит, как пройдет свобод
ное время. Конечно, не все 
вопросы быта и отдыха может 
решить совет. Иногда, види
мо, надо энергичнее стучать
ся в двери администрации, 
комитета комсомола. Сидеть 
и ждать, когда кто-то «краси
вую жизнь» устроит, — заня
тие скучное.

В разговоре с девушками, 
воспитателями я все надея
лась услышать о соревнова
нии молодежных общежи
тий города. Ведь есть еще 
общежития треста «Северск- 
строй», профессионально-тех
нических училищ — есть ли

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«ОБЕДЫ

ПО-СТУДЕНЧЕСКИ»
30 октября 1976 года был 

опубликован рейд «КП» под 
заголовком «Обеды по-сту
денчески». Редакция получи
ла ответ от директора III 
треста столовых Т. П. Зай
цевой и председателя проф
кома лесотехнического инсти
тута А. Карлина. Они сооб
щают о принятых мерах по 
улучшению работы столовой 
Кг 16 при лесотехническом 
институте следующее:

«В целях улучшения ра
боты столовой, соблюдения 
санитарного режима, качест
ва приготовляемых блюд и 
изделий с коллективом сто
ловой проведено 3 ноября 
1976 года производственное 
совещание, на котором было 
обсуждено выступление га
зеты «На смену!».

С поварским составом 
проведена конференция по 
соблюдению Технологии при
готовления блюд. Заведую
щей лабораторией Н. В. Ми
хайловой оказана практиче
ская помощь в работе.

Проведено четыре конт
рольных варки гарниров, 
овощных маринадов, сладких 
напитков. Возобновлена ра
бота школы кулинарного мас
терства. Трест взял под 
контроль санитарный режим 
всего предприятия. Сделан 
анализ выборки фондов на 
продукты за последние 2,5 
месяца, в результате чего 
руководством столовой учте
ны недоработки предыдуще
го периода. Разработан двух
недельный комплекс завт
раков и обедов.

между ними связь? Никто не 
вспомнил про это. А раньше 
между общежитиями города 
было соревнование. Правда, 
запомнилось это потому,, что 
произошел довольно казусный 
случай. Одно из общежитий 
стройтреста завоевало первое 
место. Горком комсомола при
нял решение премировать его 
не то телевизором, не то при
емником — словом, техникой 
солидной. Два года ждали 
обещанную технику. Не знаю, 
может быть, и сейчас еще 
ждут.

Работать в молодежных об
щежитиях города есть над 
чем, есть с кем, есть и кому 
работать. Сказать, что адми
нистрация предприятий, пар
тийные комитеты мало зани
маются вопросами быта и ор
ганизации отдыха в общежи
тиях, нельзя. Конечно, запро
сы и возможности не всегда 
согласуются в полной мере. 
Однако потребности, и в пер
вую очередь духовные, в 
большей степени могут быть 
удовлетворены. И здесь мало 
усилий комитетов комсомола 
завода или треста. Необходи
мо, чтобы инициатива в реше
нии каких-то проблем исхо
дила снизу. Что касается со
ревнования молодежных об
щежитий города, как средст
ва активизации воспитатель
ной работы, как средства об
щения и обмена опытом, 
здесь должен сказать свое 
слово городской комитет ком
сомола.

Н. БАРАНОВА.
Полевской.

В результате проверок тех
нологами треста, студенчес
ким контролем института- 
работа столовой за последнее 
время изменилась к лучше
му. В книге предложений 
записано 8 благодарностей за 
хорошее качество, большой 
ассортимент продукции и по
вышение культуры обслужи
вания.

Профкомом института ор
ганизовано дежурство в сто
ловой в часы «пик».

В столовую назначен ди
ректор с высшим образова
нием В. Г. Селезнев. Дирек
тором столовой налажен 
контакт с профкомом и ру- 
водством института, все воз
никающие вопросы по работе 
столовой разрешаются сво
евременно.

Для изучения спроса пот
ребителей трестом и проф
комом института намечено 
в декабре провести потреби
тельскую конференцию. Во 
время экзаменационной сес
сии студентов в буфетах об
щежитий будут продлены 
часы работы на один час».

«НА КАТОК...
БЕЗ КОНЬКОВ»

Так называлась заметка, 
опубликованная в газете «На 
смену!» 23 ноября. В ней го
ворилось, что возле школы 
№ 11 Верх-Исетского района 
в этом году не залили каток 
из-за того, что там нет ог
раждения. Редакция получи
ла ответ от заместителя 
председателя Верх-Исетского 
исполкома районного Совета 
депутатов трудящихся 3. Н. 
Съемщиковой. Она сообща
ет, что заметка рассмотрена 
на заседании исполкома рай
совета. По его решению Ин
формационно - вычислитель
ный центр Среднеуральско
го территориально-транспорт
ного управления обязан уста
новить временное деревян
ное ограждение к 24 декаб
ря 1976 года и постоянное 
металлическое — к 1 мая 
1977 года.

В настоящее время про
водятся работы по заливке 
катка у школы № II.

САМЫЙ первый пациент, 
он, конечно, не забудет
ся.

День был хорош на удивле
ние. Черемуха, цветущая око
ло больницы, одурманивала 
благоуханием и нежной красо
той. Утренний воздух, не тро
нутый еще полуденным зноем 
и жаром асфальта, радовал 
своей свежестью. И вдруг сре
ди этого покоя и гармонии — 
вой сирены, скрежет шин тор
мозящей «Скорой», бегущие 
санитары. Невозможно ра
зобрать, кто перед тобой. Гри
маса боли, раздробленные ко
сти, кровь.

Таким он был, этот первый 
пациент, восемнадцатилетний 
парнишка, попавший в неле
пейшую и жуткую катастрофу. 
Девять суток без сознания. 
Все отделение поднято на 
ноги. Около кровати — инди
видуальный врачебный пост. 
Днем и ночью, ни на минуту 
не оставляя — боялись какой- 
нибудь непредвиденной слу
чайности,—дежурил здесь Ев
гений Плахин. Переливания, 
уколы, стимуляторы, опять пе
реливания... Не помогло... Ме
дицина оказалась в этом слу
чае бессильной...

А за окнами больницы стоя
ли родные. И они плакали. 
Плакали, прислонясь к белым 
черемухам, все те дни и ночи, 
которые мальчик был без соз
нания. Плакали сейчас. И 
столько было скорби, столько 
горя...

К работе врача Евгений Пла
хин был готов. Очень хорошо 
представлял, что может 
столкнуться и с жестокими 
страданиями, и с утратами, и с 
горем непоправимым. Умом, 
рассудком знал, а теперь фи
зически, каждой клеточкой 
ощутил, прочувствовал, что та
кое человеческая жизнь и ка
кая это ответственность, когда 

она от тебя зависит, в твоих 
руках может разгореться или 
угаснуть безвозвратно. Может 
быть, только благодаря этой 
мысли и не опустились руки. 
Это же был первый пациент 
Евгения Плахина.

... Не успела Галина Леони
довна Черняковская войти в 
ординаторскую после ночного 
дежурства, со всех сторон по
сыпались вопросы:

— Захарова выписывать, как 
вы считаете?

— Здесь один товарищ про
сит подобрать все документы 
для оформления заключения 
об инвалидности, я не знаю, 
как это делается...

— Ночью Варваре Ивановне 
плохо было, ввели сердечные 
средства, правильно?

Студенты - практиканты, се
стры, врачи, все торопятся 
узнать мнение заведующей от
делением. А тут вбегает рас
терянная медсестра:

— Галина Леонидовна, Пота
пов отказывается кровь сда
вать!

— Ладно, иду сама его «вос
питывать».

Человек попадает а клинику 
в самое плохое свое время. 
Боль, страдание, атмосфера 
больницы. Нервы на пределе, 
все восприятия: «Так, врач го
ловой не как обычно покачал, 
значит, плохо мое дело», — 
обострены, кажется, что все 
не так: лечат не тем, говорят 
не то, ведут себя неправиль
но. Здесь и обижаться нельзя, 
если, несмотря на долгие уго
воры сестры, пациент от на
доевшей процедуры отказыва
ется, а по одному слову за
ведующей отделением согла
сен на любое лечение. Врач — 
«бог». Чем выше авторитет, 
тем охотнее выполняют рас
поряжения больные,

Как же его завоевать, этот 
авторитет, если тебе только 23 

и по виду ты ничем не отлича
ешься от студентов-практикан
тов, приходящих сюда на за
нятия? Рассказать, что у тебя в 
дипломе нет троек, что все 
годы учебы занимался в науч
ном обществе, глубже вникая 
в предмет, что перед сном 
читаешь не детектив, а труд из
вестного профессора, который 
одолжил на недельку бывший 
однокурсник. Но ведь все это

Трудовая биография:

ДЕНЬ НЕРВ ЫН-ДЕНЬ ВЧЕРАШНИЙ
лишь слова. И между тем...

Евгений делает утренний об
ход. В его ведении палата 
№ 30. Не успел войти:

— Доктор, вы же обещали 
четвертого выписать, а сегодня 
одиннадцатое...

— Ага, четвертого, только 
января, — беззлобно «подна
чивают» соседи по палате — 
завидно, что товарищ через 
несколько дней покинет боль
ницу, а им еще лежать здесь 
и лежать.

— Давай вытяни руку, под
ними, а теперь отведи назад. 
Морщишься, больно?

— Нет, просто не разрабо
тал еще.

— Вот и я говорю, что не 
разработал. Так что полежи- 
ка еще, не спеши.

Парень покорно вздохнул. 
Поверил. Значит, так надо, раз 
врач говорит.

— А вы как себя чувствуе
те? — обращается доктор к 
следующему пациенту.

— Нормально, Евгений Ва
лерьевич.

— Посмотрим.

Женя подводит одну руку 
под спину больного, другой 
твердо клонит за шею вниз. 
Даже смотреть страшно. У че
ловека голова перевязана, а 
он его эдак перегибает. А этот 
пациент совершенно спокойно 
отдает себя заботам врача. До
веряет. Формируется, значит, 
понемногу этот самый авто
ритет.

первые строки

Это внешне, ну а в глубине 
души, наедине с самым собой, 
когда же ты ощущаешь себя 
врачом — ответственным за 
жизнь людей, достаточно силь
ным, чтобы победить недуг? 
Сердцем понял это Евгений 
Плахин, выстрадав утрату пер
вого пациента, на деле, прак
тически осознал потом. Было 
так...

В первые свои рабочие дни 
Жене пришлось исполнять обя
занности медсестры. Уколы, 
перевязки, грелки — проза, 
да такая, что прозаичнее не 
бывает. Расстраиваться не рас
страивался — характер не тот, 
но в какой-то момент ударил
ся в амбицию: «Что я, для это
го институт кончал?». Однако 
преодолел недовольство. А 
потом понял: так нужно было. 
Благодаря практике появи
лась уверенность в своих си
лах. За что ни возьмется — 
пусть нехитрое это дело укол 
сделать, гипс наложить — все 
получается. С медсестрами 
начал разговаривать на рав
ных, с полным знанием дела, 

понимая и обязанности их, и 
трудности, и заботы. На деле 
убедился, что не только пер
вая радикальная помощь — 
операция, вывод из шокового 
состояния — важны, а и уход, 
внимание к пациенту, умение 
сострадать ему. Понял все то, 
о чем читал и слышал много 
раз. Только теперь это было 
его личное — выношенное, 
прочувствованное. Его собст

венный опыт. Поэтому без 
страха и внутренней дрожи: 
«А вдруг чего не пойму, не 
распознаю, осрамлюсь», — во
шел первый раз в палату. И 
хотя завоевал расположение 
больных, врачом себя не ощу
тил. В общем-то, ни о чем та
ком и не думал. А потом 
вдруг, однажды, новый боль
ной. После осмотра:

— Доктор, мне нужно оку
листу показаться.

— Что случилось?
— Перед левым глазом 

пятно какое-то стоит, мешает.
— Давайте поглядим. Смот

рите на меня, прямо в зрачок, 
руку мою видите? А теперь? 
Еще раз. Перед собой смот
рите...

И про себя порадовался: 
«Надо же, оказывается, умею, 
распознаю болезнь, помню 
все, здорово».

Потом в ординаторской рас
сказал врачам, теперь — кол
легам, об этом своем ощуще
нии. Галина Леонидовна, заве
дующая, заулыбалась:

— Ну и прекрасно, Евгений 

Валерьевич, — и коль скоро 
вы сами себя врачом почув
ствовали, теперь и спрос, и от
ветственность, и обязанности 
ваши — все возросло...

Галина Леонидовна Черня
ковская заведует травмато
логическим отделением клини
ческой больницы № 27 Ок
тябрьского района Свердлов
ска. Здесь Евгений Плахин был 
на студенческой практике. Сю

да попросил направить его 
проходить интернатуру. Очень 
понравился коллектив. Все 
доброжелательны, вниматель- 
ны, всегда готовы помочь. А 
Галина Леонидовна в особен
ности. Женя курирует одних и 
тех же больных, что и заве
дующая отделением. И все 
же — полная самостоятель
ность. Обходы, лечение, на
значение препаратов — все 
сам. Галина Леонидовна отчета 
не требует — ты врач, ты и ре
шай. Только одно —- если 
хоть малейшее сомнение, обя
зательно спроси. Я поинтере
совалась:

— Если возникает неясный 
вопрос, что вы предпочитае
те, искать ответ в учебнике, 
книге или спросить у врачей 
отделения?

Женя сказал:
— Спрашивать.
— А если им некогда, не до 

вас?
— Такого не бывает. Для 

нас, молодых врачей, всегда 
находится время. Чудесные 
люди. Повезло мне.

И таких везений было мно
го. Лидия Алексеевна Збыков- 
ская. В первой городской кли
нической больнице она зани
малась со студентами на ка
федре госпитальной хирургий. 
Женя характеризует ее:

— Врач — грандиозный 
опыт, все знает, все может 
подсказать. Занятий Лидии 
Алексеевны ждали почти как 

праздника. Весь курс бредил 
хирургией, в деканате шутили:

— Лидия Алексеевна, по ва
шей милости у нас скоро ни 
рентгенологов, ни терапевтов, 
ни отоларингологов не будет. 
Пред вашей хирургией все 
меркнет.

А потом был следующий 
курс: травматология. И опять 
удача. Его вела Ирина Але
ксеевна Белавина, тоже врач 
первой городской клинической 
больницы. Под ее влиянием 
Евгений Плахин избрал своей 
специальностью травматоло
гию. Покорили увлеченность 
своим делом, влюбленность в 
профессию Ирины Алексеев
ны.

Этих людей Женя считает 
своими учителями. Так оно и 
есть. Врачей в роду у Плахи
ных не было и поэтому пости
гал профессию через людей, 
которые близки были ему сво
ими деловыми и человечески
ми качествами.

...Первый пациент не забы
вается. Так же, как и первый 

некогда больной, покидающий 
отделение.

— Собственно, это не толь
ко мой пациент, — сказал Же
ня, — я ухаживал за ним в па
лате, а Ьперацию делала Гали
на Леонидовна.

Ну а разве уход — это ма
ло?

Рабочий человек, прекрас
ный мастер. За что ни возь
мется — все получается, 
про него говорили: золотые 
руки. И вдруг эти самые руки 
сломаны, надолго в гипсе, не
подвижны. Больно не было— 
что такое боль? Страшно было. 
А врачи говорили: «Все будет 
нормально». Верилось и не ве
рилось. Старался по глазам 
прочесть, правду ли говорят. 
Жене почему-то хотелось до
верять. Хотя и не садился 
он, как в классическом рома
не о врачах, к изголовью боль
ного, не вел длинных бесед о 
смысле жизни. Был так же ро
вен и доброжелателен, как со 
всеми остальными. Только 
очень искренне сам доктор 
верил, что его пациент вернет
ся в строй.

Поэтому, когда этот боль
ной, который первым покидал 
отделение за время Жениной 
работы, благодарил молодого 
врача не меньше, чем Галину 
Леонидовну, никто не удивил
ся. Это же понятно, как дорог | 
тот человек, врач, который 
был около тебя в трудные ча
сы раздумий и сомнений. А 
благодарил этот пациент таки
ми словами: «Спасибо вам, Га
лина Леонидовна мне руки 
спасла, а вы — душу».

О. ЗАКОРЮКИНА.
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МИРСЕГОПНЯ

Строитель — самая почетная профессия в Народной Республике Болгарии. Сейчас нет 
■ стране города, населенного пункта, где не высились бы стрелы башенных кранов, не 
росли бы этажи жилых зданий, корпуса промышленных объектов.

Эта группа молодежи вместе со своими руководителями Станке Гроздановым и Делчо 
Аковым строит электростанцию «Марица — Восток-3». Техническое содействие в соору
жении ТЭЦ оказывает Советский Союз. Снимок БТА —ТАСС.

■ ........ - -------- -.. - . ।

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

Американский экономист Миллс писал, что «руководящие круги бизнеса и высшие 
военные представители проявляют большую заинтересованность в непрерывном увеличе
нии военных расходов». Активный процесс всесторонних и растущих связей между воо
руженными силами и крупнейшими монополистическими объединениями, выполняющими 
военные заказы, выражается и в том, что на руководящих должностях в крупнейших аме
риканских монополиях и в частных фирмах зачастую находятся бывшие военные. По 
данным американской прессы, на таких должностях сейчас находится около тысячи 
бывших генералов и адмиралов. Монополии широко используют связи этих людей с Пен
тагоном для получения выгодных военных заказов.

Об этом и рассказывает наша сегодняшняя подборка фактов.

ГЕНЕРПЛЫ и МОНОПОЛИИ
О Сенат конгресса США 

одобрил законопроект, преду
сматривающий выделение в 
переходном финансовом году 
112,5 миллиарда долларов на 
нужды обороны.

ф Уже после утверждения 
этих расходов президент США 
Форд потребовал от сената вы
деления дополнительно на 
нужды Пентагона 1,7 миллиар
да долларов.

В По заявлению конгрес
смена США Джона Сейбер- 
линга, США израсходовали на 
различные программы воору
жений 1,6 триллиона долла
ров, что в стоимостном выра
жении составляет 63 процен
та всех произведенных в 
США за этот период товаров 
и услуг.

В В период только с 1945 
года США развязали более 30 
войн и военных конфликтов. 
А всего за двести лет — 140.

В В США проходят летные 
испытания два образца само
лета Е-ЗА, предназначенного 
для обнаружения и опознова- 
ния воздушных целей. Со сво
ей рабочей высоты в 9 тысяч 
метров этот самолет может 
держать под наблюдением 
район площадью около 300 
квадратных километров.

В Сенат США принял зако
нопроект об ассигновании 
средств на военное строи
тельство внутри страны и за 

границей. Он предусматрива
ет выделение 3,9 миллиарда 
долларов в 1976 финансовом 
году.

© Палатой представителей 
конгресса США принят законо
проект о военной помощи ино
странным государствам. Он 
предусматривает ассигнование 
на эти цели 4,8 миллиарда 
долларов в нынешнем финан
совом году.

В Президент США Дж. 
Форд призвал конгресс одоб
рить запрос правительства о 
выделении 24,7 миллиарда 
долларов в следующем фи
нансовом году на научно-тех
нические исследования США в 
рамках правительственных уч
реждений. Большая часть 
средств будет использована 
для разработок и исследова
ний в области создания новых 
систем вооружений.

В По сообщению иностран
ной печати, в США продолжа
ются работы по совершенст
вованию химического и бакте
риологического оружия. В раз
личных лабораториях армии 
США изучается около 100 ви
дов опасных микробов.

ВАмериканская печать со
общает, что, несмотря на рас
поряжение президента США в 
1970 году уничтожить все смер
тоносные токсины, в лабора
ториях Пентагона продолжают 

находиться по крайней мере 
восемь видов сильнодействую
щих ядов. Это подтвердили 
представители американской 
армии.

В Готовится к мореходным 
испытаниям головной образец 
патрульного катера на подвод
ных крыльях водоизмещением 
в 230 тонн. Катер имеет ско
рость свыше 50 узлов (около 
90 км. в час). Он несет артил
лерийское и ракетное оружие.

В В США проведены первые 
испытания так называемой 
крылатой ракеты военно-мор
скими силами. Ракета была 
запущена с бомбардировщика 
и пролетела 70 морских миль 
(одна морская миля — 1852 
метра). Ранее испытание кры
латой ракеты было проведено 
военно-воздушными силами 
США. Эта ракета — стратеги
ческое оружие, она способна 
нести ядерный заряд.

В Министерство армии США 
планирует к концу 1976 года 
выдать одной из американских 
фирм заказ на завершение на
учно-исследовательских ра
бот по созданию нового верто
лета огневой поддержки. На
чать их серийное производст
во предполагается в 1979— 
1980 годах. Планируется за
казать 500 машин. (Закупочная 
стоимость каждого вертолета 
в ценах 1972 года — 1,6 мил
лиона долларов).
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В братских странах социализма

Станут краше 

города и села
В среднем 550 квартир 

ежедневно строится или мо
дернизируется в Германской 
Демократической Респуб
лике.

За истекшее пятилетие 
жилищные условия улучши
ли 1,8 миллиона граждан 
ГДР, а к 1980 году это чи
сло возрастет до четырех 
миллионов. В стране постав
лена задача: каждой семье— 
отдельную комфортабель
ную квартиру.

Благоустройством и за
стройкой городов и посел
ков в ГДР занимаются не 
только строители. В стране 
развернулось всенародное 
движение под девизом: 
«Пусть станут краше наши 
города и села —- трудись 
вместе с нами!». Рабочие и 
служащие в городах, жите
ли' деревень в свободное от 
работы время проводят по
сильный ремонт жилых зда
ний, строят детские и 
спортивные площадки, бла
гоустраивают парки и скве
ры.

Хроника

Кракова
Дни советского фильма 

проводятся в народной Поль
ше уже в 30-й раз. Юбилей
ный показ на экранах Крако
ва открылся фильмом 
С. Бондарчука «Они сража
лись за Родину». Зрители 
увидят семь лент централь

ных и республиканских кино
студий: «Дереу Узала»,
«Риск», «Белый башлык», 
«Пойду с вами» и другие.

Большим успехом пользу
ется фотовыставка «Совет
ская Украина», развернутая 
в международном клубе прес
сы и книги. У древнего го
рода с этой республикой, а 
особенно с ее столицей, ши
рокие многосторонние связи. 
Краков и Киев — города- 
побратимы.

Польский художник Вла
димир Карч передал гене
ральному консульству СССР 
в Кракове как дар советско
му народу триптих «Ленин
градский». Он побывал в 
городе Ленина в творческой 
командировке.

Вл. НАКАРЯКОВ, 
соб. корр. АПН.

Краков.

Вольница имени

Фам Ван Коя
Объектом номер один объ

явлено в новом экономиче
ском районе Фам Ван Кой на 
юге Вьетнама строительство 
медицинского комплекса, в 
который войдут больница на 
сто коек и поликлиника. За 
месяц строители подготовили 
под фундамент участок пло
щадью 10 тысяч квадратных 
метров. При этом они обез
вредили десятки мин и не- 
разорвавшихся снарядов.

Как сообщает агентство 
ВИА, к концу 1977 года но
вая клиника имени Фам' Ван 
Коя, героического солдата 
вьетнамской Народной ар
мии, примет первых пациен
тов.

(АПН).

39 коллективов и исполнителей — участников художественной самодея
тельности Свердловской области на зональном конкурсе I Всесоюзного фес
тиваля самодеятельного художественного творчества трудящихся удостоены 
звания лауреатов Всесоюзного фестиваля. Сегодня мы расскажем об одном 
из них — Катарачском фольклорном хоре из Талицкого района.

И ПЕСНЯ В СЕРДЦЕ 
ТВОЕМ ОТЗОВЕТСЯ...

— Когда поешь старинную 
русскую народную песню, ду
ховно обогащаешься, начина
ешь по-другому смотреть на 
мир...

Так говорит молодой само
деятельный певец Николай 
Котлов о том, что дает ему 
участие в фольклорном ан
самбле села Катарач.

Глубокими корнями связа
на жизнь любого катарачского 
жителя с русской народной 
песней. В каждой семье здесь 
любят и умеют петь. Собира
ются вместе родственники, со
седи и ни одно гулянье не об
ходится без песон. Знают их 
великое множествр. И так, из 
поколения в поколение, пере
даются эти песни, а самодея
тельные хоры возникают пря
мо на дому. И что удивитель
но — ни сами песни, ни ис
кусство их исполнения не за
терялись в веках.

«В веках» — это не для 
красного словца сказано. Ведь 
селу Катарач, что расположе
но в Талицком районе у самой 
границы с Курганской об
ластью, уже 300 лет. История 
села пока мало исследована. 
Известно, что Катарач стоит на 
черноземных землях и кресть
яне здесь издазнэ славились 
хлебопашеством. Может быть, 
далекие их предки явились 
на Урал из исконных русских 
земель, гонимые за старую 
веру (как раз во второй поло
вине XVII века произошел 
раскол в русской церкви). Во 
всяком случае, в Катараче и 
сейчас сохранились заброшен
ные часовни старообрядцев.

Возможно, традиционный 
семейный уклад тоже способ
ствовал неприкосновенности 
старинной народной песни. 
Наверное, не последнюю роль 
сыграло и то, что Катарач до 
недавнего времени был мало
доступен. Ни выехать из села, 
ни добраться до него, особен
но в весеннюю и осеннюю 
распутицу, практически было 
невозможно. От Талицы до 
Катарача — 70 километров, и 
этот путь еще года три назад 
можно было одолеть в эту 
пору только на тракторах. Те
перь, к радости жителей, 
строится рядом с селом 
большая автодорога.

К чему был нужен этот 
экскурс в историю и посвяще
ние в дорожные проблемы 
Катарача? Да к тому, что 
жизнь села самым тесным об
разом смыкается с жизнью 
народных песен. Катарач — 
действительно редкое место. 
Нигде больше в Свердловской 
области не встретишь уголка, 
где бы целое село так хоро
шо и давно пело, и песни 
чтобы были свои, незаемные. 
Когда во время Великой Оте
чественной войны создавался 
Уральский народный хор, пев
цы его, среди которых были и 
катарачские жители, исполня
ли такие, ставшие теперь из
вестными песни, как «Выпада
ли белы снежки», «Сырой 
бор», «Дуня я». Эти и другие 

песни — тоже родом из Ката
рача.

В те же годы появился 
фольклорный коллектив и а 
самом селе. В 1944 году хор 
успешно выступил с концер
том в Свердловске. А потом 
долго сюда не приезжал. Ме
стом поездок хора стал рай
онный центр, куда артисты ча
сто отправлялись на подводах 
на смотры художественной 
самодеятельности. Бывало, 
что лошади, заслышав шум 
моторов автомашин, шараха
лись в сторону и вываливали 
ездоков в канаву. Но артисты 
не унывали, и сейчас вспоми
нают об этих поездках, как о 
чем-то очень хорошем, весе
лом, праздничном в их жизни.

Лишь в 1972 году состоялся 
второй крупный выход ката- 
рачцев на сцену. Они были 
участниками фестиваля фольк
лора Свердловской области. 
Через год в Перми хор стал 
лауреатом Всероссийского 
смотра сельской художест
венной самодеятельности, по
священного 50-летию образо
вания СССР. Не случайно 
между первым и вторым 
крупными выступлениями про
шло почти 30 лет. Настоящий, 
до того невиданный интерес 
к народному искусству вспых
нул у нас в.стране как раз в 
середине 60-х годов. Тогда 
прошли первые фольклорные 
фестивали и конференции. И 
вот недавно принят Закон «Об 
охране и использовании па
мятников истории и культу
ры». Записи фольклора и му
зыки подлежат охране нарав
не с остальными памятниками 
старины.

Этот качественный сдвиг а 
подходе к фольклорному на
следству выявил желание не 
столько перерабатывать, осо
временивать старинное ис
кусство, сколько окунуться в 
его подлинную стихию. по
знать его истинную природу.

Почему же зрители с таким 
воодушевлением встречают 
каждый раз певцов? Какие 
дорогие сердцу, неподвласт
ные никакой моде чувства 
будоражат у современного че
ловека старинные русские 
песни? Что в них сказалось, 
что отозвалось печалью или 
радостью? Не так просто это 
понять. И мало сказать о «ду
ше народа, запечатленной в 
песне». Ясно одно: народная 
песня — наше сегодняшнее 
богатство, которое ни в коем 
случае нельзя потерять. Нечем 
будет потом восполнить. Пес
ни хороши тогда, когда поют
ся. В музее их не хранят, как 
редкие экспонаты. Вот поче
му важно, кто подхватит ста
ринную песню. С тех пор, как 
руководителем коллектива с 
1970 года стал Евгений Федо
рович Калуцкий, хор начал по
полняться молодыми голо
сами.

— Могу смело сказать, — 
говорит Калуцкий, — что в на
шем хоре каждый певец — 
это индивидуальность. Это и к 
опытным певцам относится, 

и к новичкам. Сейчас у нас 12 
молодых артистов. В этом 
году мы прослушали 50 чело
век, а взяли в хор только двух 
девочек-школьниц. Конечно, 
им пока трудно тягаться с на
шими замечательными пев
цами Алфимией Галактионов
ной Погадаевой, Анной Несте- 
ровной Котловой, Андреем Га
лактионовичем Погадаевым, 
Софроном Максимовичем Кот
ловым... Да разве всех назо
вешь?

В фольклорном коллективе 
не поют с оглядкой на дру
гих. Импровизация, свободное 
владение голосом — вот его 
особенность. Здесь песни не 
разучиваются по голосам, не 
затверживаются на репетициях. 
Здесь ценится другое. Умение 
привнести в песню свои кра
ски. И, вместе с тем, слажен
ность звучания, когда певцы 
дополняют друг друга.

Конечно, стать таким артис
том — сложно, и тут необхо
димы время и терпение, уме
ние освободиться от всего на
носного, ненужного. Вот как 
говорит об этом Анна Несте- 
ровна Котлова:

— Нельзя подделываться 
под голос другого. Почему я 
должна петь так, как поет моя 
соседка? Я хочу петь по-дру
гому. Иначе мне и неинте
ресно.

Не потому ли этот хор не 
нуждается в музыкальном 
сопровождении? Гармонь, баян, 
любой иной инструмент слиш
ком бы диктовал, вел бы за 
собой певцов, мешая каждому 
из них выразить себя в песне 
по-своему. У фольклорных 
артистов больше веры в свой 
голос. Они привыкли тоньше, 
лучше слушать соседа, чтобы 
в случае чего помочь, вовремя 
«подпеть».

Импровизация свойственна 
любому народному музыкаль
ному искусству. Формы его 
могут быть различны (вспом
ним негритянский джаз), но 
суть одна. В народном хоро
вом искусстве ничего не уста
рело. Это тот родник, из кото
рого можно черпать долго.

А ведь как удивительно по
ют катарачцы. Светлая, прони
зывающая душу печаль исхо
дит от народной, баллады 
«Охотник», в которой не суж
дено быть парню с девушкой. 
Рождественская песня «Шка
тулка» настраивает на мечта
тельный лад о счастье, о су« 
женом. Плясовые «Первенец- 
удалец» и «Дуня» зажигают 
бурным весельем, а от бала
лаечного перепева «Я люблю 
тебя,, болечка» веет нежной 
грустью.

Частушки, шуточные песни- 
обрядовые, народные песни 
времен гражданской и Оте
чественной войн, — порази
тельны те временные, эмоцио
нальные переходы, которые 
подвластны хору. Прекрасная 
фразировка, чистота музы
кальных гонов отличают испол
нение фольклорного коллек
тива из Катарача. У этого ис
кусстве, несомненно, есть бу
дущее. Л. СОРОКИНА.

В творческих союзах

С ЗАБОТОЙ
О МОЛОДЫХ

Постановление ЦК КПСС 
«О работе с творческой моло
дежью» указало на необходи
мость более тщательной рабо
ты с молодыми кадрами на
шей художественной интелли
генции, на то, что партийные 
и комсомольские органы долж
ны оказывать молодым самую 
разнообразную помощь в их 
творческом становлении. Па 
днях в Свердловском отделе
нии Союза писателей СССР 
состоялось открытое партий
ное собрание, посвященное 
практическому решению воп
росов, намеченных постанов
лением ЦК.

В своем вступительном док
ладе ответственный секретарь 
нашей писательской организа
ции Л. Л. Сорокин вкратце 
осветил постановку работы с 
молодыми писательскими кад
рами. Было отмечено, что за 
последние годы состав нашей 
писательскЬй организации омо
лодился, быстро завоевали из
вестность такие писатели как 
Н. Голден, Г. Дробиз, А. Фи
липпович, критик Н. Кузин 
(двое последних недавно были 
приняты в Союз писателей).

В то же время, к сожале
нию, привычным явлением ста
ла задержка выхода первых 
книг авторов.

Проблема эта гораздо серь
езнее, чем может показаться 
на первый взгляд. Издание 
книги для любого литератора 
— это не просто тиражиро
вание собственных мыслей и 
ощущений, это всегда тот раз
говор с современником, кото
рый — если он своевремен, 
— помогает творческому ро
сту автола, заставляет его бо
лее требовательно относиться 
к своей работе.

Докладчиком была отмече
на необходимость создания 
при Свердловском отделении 
Союза секции молодых лите
раторов, куда вошли бы наи

более талантливые участники 
работающих в городе и обла
сти литобъединений. Секция 
эта явилась бы своеобразным 
координационным центром, пе
реходной ступенью от участия 
в литобъединении к членству 
в Союзе писателей.

Почти все выступавшие от
метили большую роль литера
турных объединений для твор
ческого становления молодых 
литераторов. Особенно подроб
но на их деятельности оста
новилась Э. И. Бояршинова, 
председатель совета по лит- 
объединениям при Свердлов
ском отделении СП. В ее вы
ступлении содержался анализ 
деятельности литобъединений 
Свердловска и области. Было 
отмечено, что необходимо уде
лять больше внимания руко
водству объединениями обла
сти со стороны литераторов- 
профессионалов. Также в вы
ступлении говорилось, что со
вет по литобъединениям в дан
ное время занимается подго
товкой смотра «Литературная 
весна», проведение которого 
намечено на 1977 год и который 
должен послужить дальнейше
му становлению творческой 
молодежи нашей области.

Главная мысль всех высту
павших — необходимость раз
носторонней помощи молодым 
со стороны не только органи
зации Союза писателей, по и 
редколлегий журналов, редак
ций газет, Средне-Уральского 
книжного издательства. В то 
же время была отмечена не
обходимость более интенсивно
го профессионального роста 
начинающих авторов, повыше
ния требований к их идеоло
гической зрелости, ведь, как 
было сказано на собрании: 
«забота о молодых литерато
рах — это забота о здоровой 
атмосфере общества будуще
го».

М. АНДРЕЕВ.

БАСКЕТБОЛИСТЫ «УРАЛ
МАША» — АУТСАЙДЕРЫ 
О СОРЕВНУЮТСЯ ЮНЫЕ 
КОНЬКОБЕЖЦЫ • СВЕРД
ЛОВЧАНЕ НА ЛЬДУ 
МЕДЕО • ХОККЕЙНЫЙ 
ЧЕМПИОНАТ ПРОДОЛ
ЖАЕТСЯ

• БАСКЕТБОЛ

КАК ДЕЛА, ВЫСШАЯ ЛИГА?
Продолжаются игры 44-го 

мужского чемпионата СССР по 
баскетболу среди команд выс
шей лиги. Согласно положению 
о нынешнем чемпионате, каж
дой из 13 команд предстоит на 
первом этапе провести 24 
встречи по так называемой сис
теме с разъездами. Именно 
первый этап соревнований и 
должен определить те шесть 
лучших команд, которые про
должат борьбу за золотые ме
дали чемпионов СССР 1976 го
да. Конечно, сейчас, когда боль
шинство команд провело по 6 — 
8 матчей, строить какие-либо 
прогнозы еще рано, первый 
этап чемпионата (а закончится 
он лишь в конце марта) только 
начался. Но, тем не менее, лиде
ры уже определились.

Возглавляют турнирную таб
лицу спартаковцы Ленинграда. 
Правда, одна из сильнейших 
клубных команд не только 
страны, но и Европы, начала 
чемпионат с двух поражений 
от эстонского «Калева» и ар
мейцев Москвы. Тем не менее 
спартаковцы, в составе кото
рых играет выдающийся цент
ровой А. Белов, доказали, что 
они не зря занимают высокие 
места в чемпионатах СССР 
последних лет. Одержав семь 
побед подряд, ленинградцы, 
как на быстроходном лифте, 
взлетели на самый верхний 
этаж баскетбольного здания. 
Чуть ниже расположились на 
сегодня московские динамов
цы, которые удачно сочетают 
командные действия с импро
визацией отдельных игроков, 
среди которых нельзя не вы
делить центровых В. Жигилия 
и А. Болошева, снайпера 
А. Блика. Но если говорить о 
потерянных очках, то у ди
намовцев их — три, а вот ки
евский «Строитель» и ЦСКА, 

занимающие на сегодня два 
следующих этажа, пока еще не 
испытали горечи поражений. 
Среди этих двух коллективов 
безусловно выделяются ар
мейцы, все последние годы 
показывающие современный, 
быстрый баскетбол, словом, 
тот баскетбол, который так 
нравится зрителям. Да это и 
понятно! В команде удачно 
сочетается опыт "С. Белова, 
И. Едешко с пришедшимися 
ко двору молодыми игроками 
А. Мышкиным и С. Ереминым, 
недавно игравшими за сверд
ловский «Уралмаш». Шесть 
побед после шести встреч на 
счету киевского «Строителя». 
Таким удачным стартом киев
ляне, мне кажется, обязаны 
прежде всего своему центро
вому Ткаченко и снайперам 
Сальникову и Шальневу. На 
пятом месте команда тбилис
ского «Динамо», которая осо
бенно уверенно, с настроени
ем проводит, домашние встре
чи. Но стоило тбилисцам сыг
рать в гостях, как последовало 
два поражения в Москве и 
Киеве от динамовцев и «Стро
ителя» с разницей в 20 очков. 
На место в шестерке сегодня 
претендуют сразу четыре 
команды, и все они—«Калев», 
«Жальгирис», минская РТИ и 
армейцы Риги, не новички в 
высшей лиге. В активе каждой 
из четырех команд по 3 
победы, но эстонцы и минчане 
провели по шесть матчей, в то 
время как их соперники уже 
сыграли по 7—8 игр.

Как и ожидалось, все нижние 
этажи оккупировали новички 
высшей лиги спартаковцы Ни

колаева и Владивостока, виль
нюсская «Статиба» и свердлов
ский «Уралмаш». Новички ока
зались не из робкого десятка. 
Обе спартаковские команды 
уже одержали по две победы, 
причем дальневосточники су
мели разделить очки с мо
сковским «Динамо», а баскет
болисты Николаева победили 
вильнюсскую «Статибу».

Из аутсайдеров в самом неза
видном положении оказался 

свердловсний «Уралмаш», един
ственная команда в высшей ли
ге, имеющая прочерк в графе 
«победы». Безусловно, на игро
вом потенциале свердловчан 
сказалось отсутствие лидера 
атак А. Мышкина, перешедше
го в ЦСКА, и травма одного из 
игроков основного состава 
В. Коростелева. Но баскетбол — 
игра командная, где успех во 
многом зависит не только от 
того, как сыграет лидер, но и 
от действий команды в целом.

Думается, что новые трене
ры «Уралмаша» (а в коллекти
ве произошла смена руководст
ва), так смело доверяющие мо
лодежи, на правильном пути. И 
от того, как скоро молодые 
игроки смогут проявить себя в 
компании с ветеранами коман
ды, во многом будет зависеть 
для «Уралмаша» конец «нулево
го цикла».

В. СКВОРЦОВ.

ТУРНИРНАЯ
ТАБЛИЦА

И. в. п. о.
«Спартак»

(Ленинград) 9 7 2 7
«Динамо» (Москва) 9 6 3 6
«Строитель»

(Киев) 6 6 0 6
ЦСКА 5505
«Динамо» (Тбилиси) 6 4 2 4
«Калев» (Таллин) 6 3 3 3
РТИ (Минск) 6 3 3 3
СКА (Рига) 7 3 4 3
«Жальгирис»

(Каунас) 8353
«Статиба» (Вильнюс) 7 2 5 2 
«Спартак»

(Владивосток) 8262
«Спартак»

(Николаев) 8 2 6 2
«Уралмаш»

(Свердловск) 6 0 6 0

* ” В СНЕГ И ВЕТЕР...

НА ДНЯХ на льду спорт- 
комбината »Юность»
состоялось лично- 

командное первенство Сверд
ловской области по конькам 
среди школьников. Около ста 
юных спортсменов приняли 
участие в соревнованиях. Хо
зяева — свердловчане —• вы
ступили двумя командами. А 
вот спортивные организации 
Серова, Краснотурьинска и 
Каменска-Уральского не смог
ли укомплектовать свои сбор
ные команды зачетным чис
лом участников.

Несмотря на то, что в пер
вый день соревнований был 
сильный ветер, а во второй— 
снег, многим юным спортсме
нам удалось показать хоро
шие результаты.

Свердловчане Надежда Ка
закова и Олег Смолин были 
первыми в забегах на 500 м 
по группе среднего возраста с 
результатами 48,4 и 44,4 сек. 
Олегу не было равных и на 
остальных двух дистанциях

УСПЕХ
СВЕРДЛОВСКОГО 

СТУДЕНТА
В Алма-Ате на искусствен

ном льду Медео состоялся 
матч между сборными 
командами Польши и всесо
юзного студенческого спорт- 
общества «Буревестник». 
Успешно выступил свердлов
чанин В. Кошелев. Он был 
третьим на дистанции 500 
метров с результатом 38,6 
сек. и поделил с москвичом 
С. Батуриным первое—вто
рое места в беге на 1000 мет
ров с результатом 1 мин. 
17.8 сек.

В состязаниях приняли 
участие и члены сборной 
команды СССР. Свердловча
нин Ю. Кондаков стал вто
рым в беге на 3000 метров. 
Его результат 4 мин. 20,0 
сек. 

троеборья — 1500 и 3000 м 
(2,25,3 и 4,59,8 сек. соответст
венно). Он стал победителем 
по сумме троеборья Валерий 
Ратманов (Свердловск) был 
вторым, Игорь Гимаев (Пер
воуральск) — третьим.

' Надо отметить результаты 
среди девушек среднего воз
раста: свердловчанок Марины 
Межиной на километровой ди
станции — I мин. 40,8 сек. и 
Марины Синицыной на дистан
ции 1500 — 2.43,1 сек. И в 
троеборье первенствовали 
свердловчанки: Надежда Ка
закова, Марина Синицына и 
Прина Сошникова.

У девушек старшего возра
ста победу в многоборье 
одержала свердловчанка На
талья Останина. Она была 
первой на всех четырех ди
станциях. Елена Андронова 
(Краснотурьинск) стала вто
рой, Ирина Шебаршина — 
(Свердловск) — третьей.

Свердловчанин Алексей Мо
розов, победив на трех ди

• хоккей, первая лига

ИГРЫ ПЕРЕД 
АНТРАКТОМ

Минувший тур чемпионата 
принес следующие результа
ты: СКА МВО (Липецк) — 
«Сокол» (Киев) — 5:3 и 1:7. 
«Локомотив» — СКА (Куйбы
шев) — 5:4 и 3:3, «Салават 
Юлаев» — «Торпедо» — 6:2 и 
7:2, «Ижсталь» — «Молот» — 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
ПОЛОЖЕНИЕ НА 22 ДЕКАБРЯ

«Автомобилист» (Свердловск) 
«Сибирь» (Новосибирск) 
«Салават Юлаев» (Уфа) 
«Ижсталь» (Ижевск) 
«Молот» (Пермь) 
«Дизелист» (Пенза) 
СК им. Урицкого (Казань) 
«Локомотив»» (Москва) 
СКА МВО (Липецк) 
«Торпедо» (Усть-Каменогорск) 
«Бинокор* (Ташкент) 
«Сокол» (Киев) 
СКА (Куйбышев) 
СКА (Свердловск)

и. в. Н. П. ш. О.
30 26 1 3 201 - 82 53
30 24 1 5 130- 74 49
30 19 7 4 127 - 67 45
28 15 5 8 166 — 106 35
30 13 6 11 102 — 117 32
30 13 5 12 92 — 87 31
28 13 3 12 120 — 102 29
30 10 6 14 103 — 126 26
30 9 6 15 126 — 144 24
30 10 4 16 116 — 136 24
30 10 4 16 89 — 128 24
28 6 7 15 84 -115 19
30 8 3 19 98 — 146 19
32 2 2 28 100 — 221 6

станциях малого многоборья 
и набрав лучшую сумму — 
196,179 очка, занял первое 
место среди юношей старше
го возраста. Александр Косов 
(Свердловск) был вторым. У 
него в активе победа на трех
километровой дистанции —■ 
5.08,3 сек. и третье место на 
дистанции 5000 м. Олег Чер
нышев из Нижнего Тагила был 
третьим в многоборье.

К сожалению, в числе при
зеров соревнований оказалось 
мало представителей других 
городов нашей области—лишь 
трое: Александр Пятаков
( Первоуральск ), Н адежда
Бычкова и Петр Храпов 
(Кпаснотурьинск).

В командном первенстве 
победили свердловчане. Вто
рое место заняла вторая 
свердловская команда. Коман
да Нижнего Тагила — на тре
тьем месте. »

Н. СУМКИН, 1
судья республиканской 

категории.

8:5 и 2:3, «Бинокор» — «Дизе
лист» — 2:1 и 5:6.

Некоторые команды первой 
лиги класса «А» проведут 22 и 
23 декабря неполный туо и в 
чемпионате наступит пауза, 
котовая продлится до 17 янва
ря. Свердловские команды в 
этом туре не играют.
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Недавно ансамбль ОТДЫХ
клуба политической пес
ни «Баллада» Свердлов
ского педагогического 
института побывал на 
БАМе. О своих впечат-

БАМ
лениях рассказывает
участница этой поездки 
Марина ЛУКИЧЕВА. ПРИВЕТ

С МАГИСТРАЛИ!
Это было неожиданно и

очень здорово: обком ВЛКСМ
предложил нам поехать на
БАМ, чтобы встретиться с зем
ляками-строителями, выступить 
перед ними с концертами.

Уже в пути мы почувство
вали масштабы БАМа: пять ча
сов на самолете, два дня на 
поезде и еще семь долгих ча
сов на автобусе... По дороге 
от станции до поселка Кувык- 
та впервые увидели впечат
ляющие сибирские пейзажи: 
тайга, сопки. Приехали ночью.
И сразу же смогли по 
ству оценить труд 
лей — симпатичные 
удобные комнаты.

достоин- 
строите- 
домики, 
горячая

«Свердловск», рассказал, что 
свердловчане работают в трех 
поселках: Ново-Тындинском,
Кувыкта, Хорогочи. Комсо
мольская организация провела 
обмен комсомольских доку
ментов, в честь дня рождения 
ВЛКСМ был организован суб
ботник: заработанные средства 
переданы в фонд строительст
ва монумента памяти героев 
международного коммунисти
ческого и рабочего движения 
в Москве. 17 комсомольцев от
мечено значком ЦК ВЛКСМ 
«Ударник 1976 года». В социа-
листическом соревновании

вода. Утром узнали, что жи
вем на улице имени Николая 
Кузнецова, а клуб, в котором 
предстоит выступать, находит
ся на улице Уральской, и мы 
почувствовали себя, как дома.

Первый концерт дали после 
торжественного заседания, по
священного 59-й годовщине 
Октябрьской социалистической 
революции. Пели с удовольст
вием, хотя было сложно вы
ступать без микрофонов. Кон
церт понравился и зрителям, 
и нам. Слушатели были на
строены очень доброжелатель-

строителей БАМа СМП «Сверд
ловск» занял третье место. За-
кончено 
менного । 
Хорогочи,

строительство. вре-
поселка 

, начато
ство постоянного.

на станции 
строитель- 
В Кувыкте

поднялись этажи детского са
да, фельдшерско-акушерского 
пункта, началось строительст
во жилых домов. В последнее 
время появились возможности 
для лучшей организации от
дыха молодежи. Но еще редко 
пока приезжают к строителям 
артисты. Мы были первым му
зыкальным коллективом из 
Свердловска, побывавшим в

но, интересом встречали
каждую песню. Мы исполняли 
песни зарубежной демокоати- 
ческой молодежи: песни борь
бы, протеста, солидарности. 
Очень волновались. Нам было 
важно, чтобы зрители — стро-

этих поселках. А 
очень ждут встреч

бамовцы 
с земля-

ками. Да и наш ансамбль мог 
дать больше концертов, если 
бы на БАМе заранее знали о

ители самой грандиозной
гистрали страны поняли

ма- 
и

нашем приезде.
Слово БАМ, 

часто видим в 
зет, после этой

которое мы 
заголовках га- 
поездки прев-

приняли нашу работу. И очень 
приятно, что после концерта 
бамовцы окружили нас, рас
спрашивали о Свердловске, о 
нашем клубе, отвечали на на
ши вопросы.

Кроме Кувыкты, мы побыва
ли в поселке Хорогочи. Там 
на нашем выступлении присут-

ратилось для нас в нечто очень 
конкретное. Нам не забыть 
бамовского гостеприимства. Но 
главное то, что мы встретили
единомышленников людей,
для которых политическая 
песня значит многое, еще р*~ 
убедились в нужности и важ-
ности дела, которым 
Уезжая, мы оставили

заняты. 
бамоп-

ствовали строители самых
крайних участков центрально
го БАМа. Мы познакомились, 
беседовали с комсомольцами, 
приехавшими из Москвы, До-
нецк'а, Хабаровска, 
ска.

Вместе с новыми

Краснояр-

друзьями
мы побывали на строительных
площадках строитель но-мон
тажного поезда «Свердловск»,
видели, как на вечной 
лоте строятся мосты.

мерз- 
дома.

Совершенно необычное чувст-
во 
на 
по 
ДУ

испытали мы, когда стояли 
железнодорожной насыпи, 
которой уже в будущем го- 
пройдут поезда. С гор

достью рассказывали о своей 
стройке, показывали строи-

цам пластинки В. Хары, подбор
ку наших материалов о поли
тической песне, опубликован
ных в «На смену!» с 1973 года.

«Исполнение песен оставило 
неизгладимое впечатление, не 
было ни одного равнодушного 
зрителя, сердца исполнителей 
и слушателей бились в едином 
ритме. Хочется надеяться, что 
это не последняя встреча с 
клубом «Баллада», — написал 
секретарь комитета ВЛКСМ 
СМП «Свердловск» В. Топор
ков.

Мы привезли с БАМа афи
шу, на которой зрители оста
вили свои пожелания, теплые 
слова благодарности: «Это

тельные объекты
не-бамовцы Н.

свердловча- 
Новикова,

В. Топорков, Э. Вайнер.
Владимир Топорков, секре

тарь комитета ВЛКСМ СМП

здорово 
стами 
Друзья,

быть пропаганди-
политической песни.
пусть вам всегда со-

путствует успех! Сердечный 
привет всем свердловчанам!».

М. ЛУКИЧЕВА.

ИЗ ПОЧТЫ КЛУБА ИМ. 1 АПРЕЛЯ

ЕдМШЦЛ
Роман года

(Продолжение.
Начало в № 250]

— Хорошо, я покажу вам 
хороший футбол, он надолго 
вам запомнится, — не то тор
жественно, не то зловеще ска-
зал гипнотизер,
те будущего 
ти, он хоть 
Г арр и нч а?

«Дурак, —

Гарринчу. 
знает, кто

показывай-

подумал

-

Кста- 
такой

нер, — все, кроме тебя, 
ют, кто такой Гарринча».

тре- 
зна-

— Конечно, знает, — отве
тил он.— Знает даже, насколь
ко нога короче у Гарринчи.

— Вот как! На сколько же?

— Надо же! —• изумился 
гипнотизео, — как же он иг
рает с такой ногой?

— Как бог!
— Хорошо, сейчас я обра

ботаю Пинаева.
Горлов опустился на ска

мейку, не почувствовав ее. 
Удивительную легкость ощу
тил он на душе. В этой легко
сти скользила уверенность:

— Все сбудется. Все!
Он хотел поймать момент 

превращения Пинаева в Гар-

— Примерно во-о! тре-
нер растопырил пальцы на 
манер рыбака.

ринчу, но 
ча-Пинаев
вал возле 
га. Никто 
обратил

не успел. Гаррин- 
уже приплясы- 

центрального кру
из болельщиков не 
внимания на егр

Приходите
к нам во Дворец

В декабре верхнесалдин- 
ский Дворец культуры имени 
1 Мая отмечает 20-летний 
юбилей. За последние годы 
коллективом Дворца сделано 
очень многое: родился рус
ский хор, создан оркестр на
родных инструментов, ан
самбль бальных, танцев, дет
ский танцевальный ансамбль, 
агитбригада, литературное 
объединение.

Активно работают шахмат
ный клуб, клуб туристов и 
секции коллекционеров, кино
студия документальных 
фильмов.

Особая гордость Дворца — 
молодой самодеятельный цир
ковой коллектив «Арена сме
лых», постоянно работают 28

МОЯ РОДИНА-СССР

взрослых и детских худо
жественных самодеятельных 
коллективов. По инициативе 
коллектива стали традици
онными праздники «Слава 
тРУДу!» и мартовский «Про
воды русской зимы», часто 
проводятся вечера бригад, 
цехов; в молодежных обще
житиях города по инициати
ве Дворца культуры прово
дятся лектории и концерты, 
демонстрируются кинофиль
мы, в филиале УПИ силами 
артистов Свердловской фи
лармонии при активном со
действии работников Дворца 
был образован факультет 
эстетики.

Много и других интерес
ных дел на счету работников 
Дворца культурьи

— Работается легко, пото
му что в правление входят 
представители парткома, 
завкома и комитета ВЛКСМ 
металлообрабатывающего за
вода, — говорит директор

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

Дворца Н. П. Степанов, — 
все вопросы решаются со
обща.

А. ЕВСЕЕВ.

ПОСЛЕ ШКОЛЬНОГО 
ЗВОНКА

Урок ведет 
библиотекарь

Давняя дружба связывает 
работников библиотеки им. 
Светлова Верх-Исетского рай
она и ребят из 63-й свердлов
ской школы.

Стали уже традицией еже
месячные обзоры новых книг, 
которые проводятся в школе,

организация тематических ве
черов, диспутов.

«Бойцы незримого фрон
та» — так назывался устный 
журнал, подготовленный стар
шеклассниками этой школы 
совместно с библиотечными 
работниками. На страницах 
устного журнала шла речь о 
любимых литературных геро
ях — чекистах, были показаны 
инсценировки некоторых лите
ратурных произведений.

Работники библиотеки — ча- 
тые гости в школе. Совместно 
с советом пионерской дружи
ны комитета комсомола был 
составлен план совместных 
мероприятий.

С этого года в школе вве
дены библиографические уро
ки, которые помогают ребя
там быстрее сориентировать
ся в выборе книг, учат оцени
вать то или иное литератур
ное произведение.

Эти уроки также проводят 
работники библиотеки.

В. ПРОКОПЧУК.

ПРИРОДА

Хатки
на речке

Течет по туринской земле 
среди лесной- тишины непри
метная речка Багышевка. Но 
что это? Как будто холмики 
па воде. Нетрудно догадать
ся: это неутомимые бобры
поставили свои «хатки». 
Тут - — бобровый заказник. 
Внимательно следит егерь 
Вараксин, чтобы никто не 
потревожил «жильцов».

Было это несколько лет на
зад. Сюда и на другие ту
ринские речки — Турузбаев- 
ку, Сусатку, Табаринку за
везли для размножения трид
цать бобров. А теперь их 
больше сотни. Прижились но
воселы на новом месте. По

явилось потомство. Видать, 
понравился им туринский 
край.

Ю. КЛЮШНИКОВ.

КОНКУРС

Праздник 
гитаристов

Смотр-конкурс «Г итара-76», 
организованный горкомом 
ВЛКСМ, состоялся в кувшин- 
сном Дворце культуры горня
ков. В празднике любителей 
гитары участвовали учащиеся 
средних школ города, рабочие 
промышленных предприятий 
Кушвы и Верхней Туры. Обла
дателем главного приза — ги
тары стал слесарь шахтопро- 
ходческого управления Влади
мир Микрюков. Второй награ
ды — годового пропуска на все 
концерты Дворца культуры — 
был удостоен автор и исполни
тель песен, слесарь завода про
катных валков и ремонта теп
ловозов Борис Лупей.

А. ШАТРАБАЕВ.

Очень популярно в Эстонии самодеятельное искусство. В 
хоровых коллективах, танцевальных и музыкальных ансамб
лях участвуют тысячи людей самых разных возрастов и про
фессий.

НА СНИМКЕ: участники самодеятельного ансамбля народ
ного танца «Сыпрус» («Дружба») таллинского Дворца куль
туры молодежи имени Я. Креукса.

(Фотохроника ТАСС).

ЛЕСНОЕ К сожалению, приходится 
говорить не только о победи
телях, ано тех. кто равно
душно отнесся к сбору ле
карственных растений. Сов-ЛЕКАРСТВО сем не участвовали в кон
курсе школы 
района, лишь
Алапаевского района собира-

Невьянского 
две школы

Выпал снег, грянули морозы, и очередной поход школь
ников и учащихся медицинских учебных заведений в лес 
по сбору лекарственных растений завершен. А сейчас, 
когда сданы последние килограммы даров леса, пришла 
пора подводить итоги очередного, областного конкурса, 
организованного обкомом комсомол^, областным отделом
народного образования и аптечным управлением.

Итоги конкурса комментирует старший инспектор-фар- 
сырья областного ап- 
облисполкома А,- Ф.

мацевт по заготовке лекарственного 
течного управления Свердловского 
АФАНАСЬЕВА.

Нынешняя страдная пора 
по сбору лекарственных рас
тений оказалась самой бога
той за все время проведения 
конкурсов. Учащимися на
шей области собрано и сда-
но 19,4 : тонны 
ных растений.

лекарствен-
Это на

тонны больше, чем в 
шлом году. Если год
зад 
няли

462 коллектива

1,4 
про- 

на- 
при-

участие в конкур-

ПО МАРШРУТАМ «СПУТНИКА»

В КРАИ СТАРИНЫ И НЕФТИ
Большой популярностью 

пользуются у жителей Сверд
ловска и области маршру
ты выходного дня,

На прошлой неделе бюро 
молодежного международно
го туризма «Спутник», учи
тывая высокий интерес

уральцев к «столице нефтя
ного края» —- Тюмени 
старинному сибирскому 
роду Тобольску, вновь

и 
го- 
от-

крыло автобусный маршрут 
выходного дня по Тюмен
ской области. «Первопроход
цами» маршрута этого года 
стали работники научно-ис-

следовательского института 
экономики.

В течение двух дней они 
совершили увлекательное пу
тешествие по просторам За
падной Сибири, ознакоми
лись с достопримечательно
стями Тюмени и Тобольска, 
осмотрели тобольский 
Кремль — один из первых 
форпостов России в Сибири.

До конца года в Тюмени и 
Тобольске побывают более 
500 туристов.

С. БОРИСОВ.

се, тр в нынешнем году •—• 
505. 396 школ области, 75 
пионерских лагерей, 20 дет
ских площадок. 9 медицин
ских и одно фармацевтиче
ское училище претендовали 
на призовые места, премии. 
Школьники и учащиеся .учи
лищ занимались сбором зве
робоя, тысячелистника, пус
тырника. цветов ' ромашки, 
мать-и-мачехи, крапивы и 
других лекарственных расте
ний 20 наименований.

Одним словом, большую 
помощь оказали пионеры и 
школьники, комсомольцы' ап
текам городов и районов об-
ласти. за что им наша

с кий Усть-Маш Красно-
уфимского района. Усть-ма- 
шевские школьники станут 
обладателями и премии обл- 
оно на приобретение обору
дования для кабинета биоло
гии. Замечу, что этой пре
мии они удостаиваются в 
третий раз. А вообще они в 
призерах с 1972 года. 718
килограммо-единиц 
венных растений

лекарст- 
собрали

устьмашевцы и 1433 — фар
мацевты. Вторые премии ап
текоуправления будут вру
чены первоуральской школе 
№ 17 и 14-й верхнесалдин- 
ской, а третьи — средней 
школе деревни Русская Тав
ра, 3-й школе Верхней Сал
ды и 17-й школе Ирбита. 
Ирбитчане в призерах, так 
же, как и красноуфимские 
школьники, с 1972 года.

Победителей также ждут 
грамоты областного комитета
комсомола, 
щи ко в — 
ВЛКСМ. А 
миклассник 
ской школы

а лучших сбор- 
награды обкома 
ими стали вось- 
8-й первоураль- 
Миша Мишенев.

ли и сдавали растения. Не
отличались 
школьники 
Байкаловского

активностью 
Свердловска, 
района. Ту-

ринского, и хоть 9 медицин
ских училищ области стали 
участниками конкурса, вклад 
же их оказался мизерным. 
255 учащихся Серовского 
медучилища собрали 13 ки
лограммов растений. 20 ки
лограммов — Коасноураль- 
ского училища. 44 — Сверд
ловского областного, 11 — 
Ирбитского. 8 — Ревдинско- 
го. «Отличились» будущие 
медицинские работники Ка- 
менска-Уральского: 4 кило
грамма лекарственных расте
ний сумели сдать они.

В этих и других медицин
ских училищах, как и в 
Свердловском м^тицинском 
институте, по-ви "нмому, не 
понимают значен"я сбора ле
карственных растений — 
иначе чем объяснить столь 
прохладное отношение к это
му важному делу будущих 
медицинских работников. Ес
ли учащиеся Свердловского 
фармацевтического училища 
собрали более тонны расте
ний. то «урожай» шести ме
дицинских училищ составил 
всего 101 килограмм. Это 
даже меньше, чем собрал 
один первоуральский школь
ник — победитель конкурса.

По-видимому; комитетам 
комсомола училищ, как и ко
митетам ВЛКСМ городов и 
районов области, оставшихся 
в стороне от организации и

ковыляет.
Гости задумали красивую 

многоходовку, но чебольшой

играют с озорным щенком. 
Он отталкивал его: «Да отвя-

лант Пинаева. Пусть перехо
дит, куда хочет. Пинаев уйдет,

благодарность. Активное уча
стие принимали в сборе рас
тений школьники Перво
уральска. Верхней Салды. 
Красноуфимска, учащиеся 
Свердловского фармацев
тического училища. Цедаром 
они — среди победителей об
ластного конкурса.

Первых премий аптечного 
управления удостоены фар
мацевтическое училище и 
8-летняя школа деревни Рус-

собравший 175 килограммо- 
единиц лекарственных расте
ний, пятиклассники Алеша 
Рябов из 10-й школы Арте
мовского и Сережа Коровин 
нз школы села Черемисское 
Режевского района. Вновь 
отличился восьмиклассник из 
деревни Русский Усть-Маш 
Юра Ключеров, уже ездив
ший в «Артек» за победу в 
предыдущем конкурсе, и его 
сестра пятиклассница Люда.

проведения
курса, 
мать :

есть
уже

оказаться 
тий» и на

областного кон- 
над чем поду-

сейчас. чтобы не 
в «хвосте собы- 
следуюгций год.

Конкурс завершен. Побе
дители названы. А весной 
школьники и учащиеся снова
выйдут 
«старт»

необычный
сбор лекарствен-

ных растений. И верится, 
что их вклад окажется весо
мым.

брак в исполнении 
эту комбинацию на 
ходу. Мяч оказался *у 
чи-Пинаева.

«Где я? — вероятно,

прервал 
первом 
Г аррин-

так ду-
мал изумленный Гарринча, 
оглядывая утомленных футбо-
лом молодых игроков,
не Бразилия». Мяч был у не
го, а как с ним обращаться, 
он знал.

«Пойду ознакомлюсь с фут
болистами», — решил он.

Гарринча - Пинаев прибли
зился к сопернику, сделав 
финт-реверанс, двинулся зна
комиться с другими. Обойдя 
всех соперников без исклю
чения, никого не обидев, при-
близился к вратарю и га-
лантно расшаркался ножками, 
что тот чуть было не сказал:
«Добро пожаловать’», пропу-
стив мяч между ног.

Гробовая тишиИа. Болельщи
ки молчали. Они пили из гор
лышка дешевое вино на гла
зах у милиции. Они-то знали, 
что это блажь: не существует 
ни милиции, ни этого игрока.

Как он обращался с мячом! 
Он не пинал его, нет! Он иг-

хромоту. Много их тут на поле рал с ним. Играл с ним, как

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 22
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 МОСКВА. Новости.
11.10 Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
11.30 «Один за всех, все за 

одного». (Цв.).
12.15 «Наша биография. Год 

1923-й». (Цв.).
13.15 «Клуб кинопутешест

вий». (Цв.).
17.00 «Саянский плацдарм». 

Документальный фильм. (Цв-Ь
17.10 Фильм — детям. «Фла

ги на башнях».
18.45 «Наука сегодня». (Цв.).
19.15 «Отзовитесь, горни

сты!». (Цв.).
20.00 Новости.
20.15 «Смешные истории».

(Цв.).
20.30 Сегодня — День энерге

тика. Беседа с заместителем

министра энергетики и элек
трификации СССР Е. И. Бори
совым. (Цв.). «

20.45 Музыкальная програм
ма для энергетиков. (Цв.).

21.30 Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

21.40 Премьера художествен
ного телефильма «Огненный 
мост» по одноименной пьесе 
Б. Ромашова. 1-я серия.

23.00 «Время».
23.30 «А ну-ка, девушки!». 

(Цв.). По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс. Поверхности второго 
порядка.

19.10 Физика. II курс. Реаль
ные газы.

20.30 Физика. Ш курс. Эле
ментарные частицы.

21.45 Новости.
22.00 Из цикла «Урал музы

кальный». Свердловский компо
зитор Л. Фридлендер.
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жись ты, надоел»,—а 
достный, что с ним 
бросался на грудь!

— Пошел вон! —
много сердясь, 
пинал мяч, но 
замысловатую 
лез под ноги, 
жать от него,
такого

он

мяч, ра- 
играют,

уже не
сильнее

тот, проделав 
петлю, снова 
Пробует убе- 
но разве от

резвого убежишь.
Старший тренер был белый, 

как невеста в загсе без же
ниха. Когда кровообращение 
восстановилось, он стал ли-
хорадочно

«Завтра 
Москвы, 
Пинаева о

думать:

гонцы прибудут из 
будут уговаривать 
переходе, обещая

трехкомнатную квартиру. Мне- 
то они скажут, что это в ин
тересах отечественного фут
бола, да и Пинаеву полезно
шлифовать свой 
но в Москве.

Киевляне тоже 
Пообещают ему 
натную квартиру

талант имен-

не отстанут, 
четырехком- 

на Крещати-
ке. Привезут клаксон от авто
мобиля «ГАЗ-24-М», посигна
лят несколько раз — «би-би». 
Вот какой у него будет авто
мобиль. Подавайся, мол, к нам 
в «Динамо». Ну, а я что? Не 
буду же я зарывать здесь та-

Четверг, 23
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 МОСКВА. Новости.
11 d0 Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
11.30 «Отзовитесь, горни

сты!». (Цв.).
12.15 «Огненный мост». Худо

жественный телефильм. 1-я се
рия. (Цв.).

13.30 «Человек и закон».
17.00 МОСКВА. «Наш общий 

межнациональный язык». До
кументальный фильм.

17.20 «Александр Фадеев».
18.00 Школьный клуб интер

национальной дружбы.
18.30 «Наука. Техника. Про

гресс». (Цв.).
19.00 «Шахматная школа». 

(Цв.).
19.30 «Первая образцовая». 

К 100-летию ордена Октябрь
ской Революции первой образ
цовой типографии имени А. А. 
Жданова. (Цв.).

20.00 Новости.
20.15 «Веселые нотки». (Цв.).
20.30 «Ленинский универси

тет миллионов». «Качество ра
боты — категория- экономиче
ская и нравственная». В пере
даче принимает участие депу
тат Верховного Совета СССР.

а Гарринча
с я ! » — 
смеялся,

он так
здесь останет- 

громко рас-
что бегавший неда-

леко нападающий гостей стал 
тревожно оглядывать поле, 
видимо, решив, что игрока их 
команды уносят на носилках.

«Черт возьми, так ведь это 
неплохое футбольное поле! 
Английский, хорошо ухожен
ный футбольный газон. Ниче-
го не понимаю»,
ся тренер. Кочковатое 
вдруг преобразилось.

Наконец, его осенило.
«Игра! Игра красит

Любой пустырь с таким

изумлял-
поле

поле.
фут-

болистом соберет десятки ты
сяч болельщиков».

Он огляделся. Стадион
полон. Видимо, в такой

был 
Денз

все

сто. 
все,

возможно.
Да ведь это 

Билетерши,
очень 
забыв

бросились смотреть
это чудо, а без билетов 
лельщик всегда найдется.

«Сквалыги, думал

шахматный

клуб

(УЛТИ) — н.
(С ГН).

№ 599.

про- 
про 
■на 
бо

он,
впрочем, без особой неприяз-
ни, скоро вы и за пятерку
будете рады приобрести би
лет. Пробил мой час!».

В. ПРИХОДЬКО.
(Окончание следует].

Герой Социалистического Тру
да В. Д. Постников. (Цв.).

21.00 Концерт Государствен
ного Сибирского русского на
родного хора. (Цв.).

21.30 «Судьба почина». Теле
очерк о депутате Верховного 
Совета РСФСР, лауреате Госу
дарственной премии СССР, Ге
рое Социалистического Труда 
Е. Г. Амосовой.

21.40 Премьера художествен
ного телефильма «Огненный 
мост». 2-я серия. (Цв.).

23.00 «Время».
23.30 Чемпионат мира по хок

кею среди юниоров. Сборная 
ЧССР — сборная СССР. 3-й пе
риод. Передача из Чехослова
кии. (Цв.).

00.50 «Наш адрес — Совет
ский Союз». По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 Свердловск. Новости.
19.00 Передача для школьни

ков «15 минут по-английски».
19.15 «Полчаса у сельчан». 

«Зимние заботы мелиораторов».
19.45 Спектакль Свердловско

го театра юного зрителя. В пс 
рерыве — Для вас. малыши! 
Новости.

РАДИО

За доской— 
студенты

Во Дворце спорта Сверд
ловского горного института 
в эти предновогодние дни 
проходит личное первенство 
по шахматам спортобщества 
«Буревестник». Выступают 

студенты высших учебных 
заведений Свердловска.

После трех туров по два 
очка набрали Александр За- 
сухин (УЛТИ) и Николай 
Герцик (УПИ). Впереди еще 
шесть туров по швейцар
ской системе.

Энергии и выдумки моло
дым участникам первенства 
не завимать, играют парни 
остро и задиристо. Посмот
рите, к примеру, фрагмент 
из партии В. Беляев

ЧЕТВЕРГ, 23 ДЕКАБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — Фрагменты из сюиты 
Р. Щедрина «Конек-Горбунок». 
7.15 — Гимнастика для де
тей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — «Растет рабочая 
смена». Передача о наставниках 
Нижнетагильской трикотажной 
фабрики. 8.15 Музыкальная 
программа «Поющий диск». 
9.10 — Объявления. 10.25 —
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
11.45 — «Из отходов лесосеки». 
Репортаж из совхоза «Бродов
ской» — о выпуске товаров на
родного потребления. 11.55 — 
Внимание: технические новин
ки! 16.45 —Обзор газеты «Ве
черний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления. 
20.00 — «Голоса молодых».
«Есть песня у меня». О новой 
книге стихов В. Халзанова. 
20.30 Областные известия. 
20.40 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня БАХЧИСАРАЙСКИЙ
ФОНТАН

23-ХП РИГОЛЕТТО
24-ХП СПАРТАК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ 
ПОЛУЧАСА 

23-ХП ДРАМА
ИЗ-ЗА ЛИРИКИ 

24-ХП ОРФЕИ СПУСКАЕТСЯ 
В АД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
23-ХП ДАРЮ ТЕБЕ ЛЮБОВЬ 
24-ХП ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 1 премьера 
РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА

23-ХП в 15 ч. ЗОЛОТОЙ 
КЛЮЧИК

Пикарт терна еще одна сторона 
творчества: помимо практи
ческих партий, его привле
кают также шахматные за
дачи и этюды. Предлагаем 
вам решить его первую за
дачу.

№ 600.
В. БЕЛЯЕВ 
(Свердловск)

Ход белых.
Здесь перворазрядник 

В. Беляев (белые) четко 
проводит решающую атаку: 
1. К47! Кр:Г7 2. Л:е7! Кр:е7 
3. СК5 Кр17 4. ФЬ5 Kpg8 
(черному королю уже пло
хо). После 5. С:б8 Фс16 6. 
Ле1 Ке4 7. Се7 ?6 8. С:Н6 
Н. Пикарт поздравил своего 
соперника с победой.

Для студента Уральского 
лесотехнического института 
Владимира Беляева харак-

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Крепость на 

колесах. Там, за горизонтом 
(две серии).

СОВКИНО — Конформист.
УРАЛ — Леди Г^мчльтон. 

Фанфан-Тюльпан. Табор ухо
дит в небо. Утраченные гре
зы. В зале документальных 
фильмов: На форуме комму
нистов Европы. На лесной 
тропе. Последние игры.

ПРОГРЕСС — Амрапали 
(две серии).

СОВРЕМЕННИК — Вен
герский набоб.

РОДИНА — Принцесса 
Кагуа.

ЛУЧ — ...И другие офици
альные лица.
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Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 
спортивный — 51-39,09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81 58-92-37 Отдел писем — 51-56-69 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», с. Свердловск, проспект Ленина, 49.

Мат в три хода.
Отдел ведет 

П. СТЕПАНОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

МИР — Конформист. Ули
ца младшего сына.

ИСКРА — Копьеносцы. 
Ирония судьбы, или С лег
ким паром! (две серии).

ЮЖНЫЙ — Копьеносцы.
АВИАТОР — Не бойся, не 

отдам.
ЗНАМЯ — Копьеносцы« 

Доверие.
КОМСОМОЛЕЦ — И дождь 

смывает все следы...
ЭКРАН —- Конформист.

Теща.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Принцесса Кагуа. Неулови
мые мстители.

ДК ГОРЬКОГО — Кор
рупция во дворце право
судия.

БУРЕВЕСТНИК — Конфор
мист.

ипогодл—--------
23 — 24 декабря по области ожидается переменная облач

ность. местами небольшой снег, ветер неустойчивый, 3 — 7 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 30 — 35, днем 
20 — 25 градусов мороза, в конце срока небольшое ослабление 
морозов.
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620219 Свердловск, ГСП 
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